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Deporte, salud física y salud social

Desde siempre han sido conocidos los efectos positivos del deporte 
y la actividad física en el organismo. Bien sabido es que el deporte  
contribuye al establecimiento de una relación positiva con el propio 
cuerpo y permite vivir experiencias de solidaridad y confianza que, 
a su vez, promueven la formación de una identidad. El deporte me-
jora la condición física, y un cuerpo en buena forma física goza de 
la aprobación y el reconocimiento de la sociedad, haciendo que los 
jóvenes tengan una mejor imagen de sí mismos A través del deporte 
el joven es capaz de confiar en los otros, experimentar un sentido de 
comunidad y conocer su posición dentro del grupo. En los deportes de 
equipo se fomenta también, además de la confianza, la responsabilidad 
para con uno mismo y con los otros. Dentro del grupo se desarrollan 
reglas, y los jóvenes se familiarizan con alternativas a la violencia, 
la injusticia y la exclusión que con frecuencia experimentan en su 
entorno social inmediato. Aprenden a entablar relaciones leales que 
incluyen el respeto a la propia salud y a la de los demás. 

El amplio reconocimiento social del deporte puede utilizarse 
con provecho en el campo de la salud juvenil, ampliando incluso 
sus beneficios. Por tanto, la combinación del deporte y diferentes 
actividades físicas es especialmente apta para promover la salud en 
todos sus aspectos

Cada vez hay más conciencia de la importancia de la actividad 
física y del deporte para la salud y la calidad de vida de la población. 
Lejos de la concepción del deporte exclusivamente como un escenario 
de competición, en el que la mayoría asiste como espectador y sólo 
unos pocos participan activamente,

En los jóvenes, por ejemplo, el deporte compite con otro tipo 
de ocio más sedentario, como el ocio nocturno o el ocio digital, 
en un contexto en el que las horas dedicadas a la formación y al 
trabajo reducen el tiempo libre. Conviene conocer en qué medida 
la realización de actividades físicas y deportivas contribuye a que 
las personas sientan que su salud mejora, que su bienestar crece y, 
en definitiva, que su calidad de vida es más elevada. Antiguamente 
eran habituales los juegos tradicionales entre los niños, jóvenes y 
adolescentes,  en la calle, en las plazas del barrio, en los parques, y 
hasta en campos de fútbol improvisados en las eras, que suplían la 
falta de infraestructuras deportivas, pero hoy el alcance adquirido 
en el ámbito de nuestro pueblo y nuestro medio por el deporte está 
a la vista. No hay nada más que ver la relación de algunos aconte-
cimientos deportivos celebrados en estos últimos meses: IX Carrera 
de las Antorchas, III Torneo Nacional de Fútbol-7 Base Villanueva 
de los Infantes, II Torneo de Tenis de Feria, XXII Maratón Nacional 
de Fútbol Sala, VII Maratón BTT del Quijote, Ciudad de Infantes, 
Campeonatos de Fútbol Federación, nacimiento del Club de Fútbol 
Sala Infantes FS-Refrigeración Aparicio, Campeonato de Castilla-La 
Mancha de Orientación 2011, I Campeonato y Open de Pádel y Liga 
de Pádel, Maratón Femenino Absoluto de Fútbol Sala, Baloncesto 
Junior Provincial, Junior Femenino y Equipo Senior, y otros muchas 
actividades deportivas que se nos quedan entre líneas, y a las que 
habrá que sumar ahora las actividades de natación con la inminente 
apertura de la Piscina Cubierta Municipal.

El deporte influye así positivamente en la sociedad y  por esta in-
fluencia que es tan importante sea tratado desde el punto de vista de 
la salud social. La práctica del deporte es un termómetro de la propia 
sociedad. De ahí que sean pocos todos los esfuerzos por favorecerlo, 
estimularlo y promocionarlo, particularmente entre los más jóvenes.
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El Centro de Interpretación de La Orden de Santiago Recibe más de 1.000 
Visitas en su Primer mes de Apertura.

Desde el pasado 13 de Agosto, en que fuera inaugurado por el 
subdelegado del Gobierno en la provincia de Ciudad Real, Miguel 
Lacruz, y el alcalde de Terrinches Nicasio Peláez, acompañado por 
los alcaldes de Villanueva de los Infantes, Cózar, Torre de Juan 
Abad y Santa Cruz de los Cáñamos, se puede visitar en el Castillo 
de Terrinches el Centro de Interpretación de la Orden de Santiago. 
Durante el primer mes se han recibido más de 1.000 visitas. El perfil 
del visitante son personas de entre 20 y 70 años. En cuanto a lugar de 
procedencia destaca Madrid, Comunidad Valenciana y de la propia 
provincia. El motivo de la visita es el interés que despierta este tipo 
de centros de interpretación en lugares históricos como es el Castillo 
de Terrinches. 

El proyecto iniciado por el Ayuntamiento de Terrinches comenzaba 
en el año 2.000 con adquisición del Castillo. Los pasos dados para 
su conservación y rehabilitación han sido muchos y variados. Se han 
realizado estudios histórico-artísticos, excavaciones arqueológicas, 
limpieza y conservación de la zona además de distintas fases de con-
solidación, restauración y rehabilitación. El Castillo está declarado 
Bien de Interés Cultural con la categoría de Monumento.

Para poder llevar a cabo este proyecto se ha realizado una inver-
sión total de un millón y medio de euros por medio de la inestimable 
colaboración de diferentes Instituciones Públicas.

El Centro de Interpretación de la Orden de Santiago en el Campo 
de Montiel, pretende ser un lugar atractivo y sorprendente, de impres-
cindible visita para viajeros que se acerquen a conocer esta comarca. 
A lo largo de las 3 plantas que tiene el Castillo se desarrollan con 
rigor histórico, modernos y sofisticados equipamientos museográ-
ficos armonizados estéticamente con elementos etnográficos y de 
ambientación histórica.

En la planta baja, se encuentra la zona de recepción, una maqueta a 
escala 1/30 del Torreón, exposición de herramientas agrícolas y útiles 
domésticos propios de la zona. Un audiovisual te invita a conocer la 
Comarca del Campo de Montiel.

La primera planta está dedicada a la época medieval, nada más 

subir la mujer del Alcaide nos contará la leyenda de la defensa del 
Castillo. En esta misma planta encontramos un salón-comedor del 
Medievo y armeros, podemos sentarnos en este comedor y disfrutar 
de los cuatro interactivos temáticos de las pantalla táctiles. En una 
sala aparte se puede ver el audiovisual titulado: El territorio como 
frontera. La Orden de Santiago en el Campo de Montiel.

En la Terraza se puede divisar un bellísimo paisaje y tres paneles 
nos informan sobre diferentes momentos históricos de la zona.

El Plan de Dinamización del Producto Turístico del Campo de 
Montiel también ha colaborado con este proyecto aportado un 22% 
al total de la inversión.

El Centro de Interpretación se puede visitar los Miércoles, Sábados 
y Domingos de 10 a 12 y de 17 a 19 horas, y las Viernes sólo por la 
tarde de 17 a 20. 

Fuera de este horario se puede concertar cita previa en el siguiente 
número de teléfono: 686211136

Gabinete de prensa Mancomunidad Campo de Montiel “Cuna del Quijote”

Un momento de la inauguración del Centro de Interpretación de la Orden de Santiago

El Partido Popular Campo de Montiel celebró en Villamanrique su II Reunión de Trabajo.
Los alcaldes y portavoces del Partido Popular de 

los distintos pueblos del Campo de Montiel junto 
con la presencia de los diputados provinciales José 
Alberto Martín-Toledano y Dolores Serna Marín, 
celebraron en la tarde del pasado 23 de septiembre, 
la II Reunión de trabajo del PP Campo de Montiel 
en la sede local de los populares de Villamanrique.

Tras unas palabras de bienvenida por parte del presidente local del 
Partido Popular de Villamanrique, Ignacio Gómez, en las que resaltó 
que “este tipo de reuniones son los que verdaderamente hacen más 
fuerte el partido dentro de la comarca”, tomó la palabra la Diputada, 
Dolores Serna para comentar los aspectos fundamentales tratados 
en el pasado comité ejecutivo provincial, destacando que se creó el 
comité electoral provincial del partido para las elecciones del 20-N y 
se habló de que “el Partido Popular es el aval que necesita España y 
Castilla – La Mancha para salir de la crisis”.

Por su parte el portavoz en la Diputación Provincial, J. Alberto 
Martín Toledano, expuso los temas tratados en la reunión del Comité 

de Alcaldes que se celebró la pasada semana en la sede provincial del 
PP y destacó que “Al PSOE debería darle vergüenza hacer oposición 
en la región y en todos los Ayuntamientos que han arruinado” para 
concluir,  Toledano dijo que “el Gobierno de Mª Dolores de Cospedal 
es un gobierno serio y que da la cara a los ciudadanos”

Seguidamente el Coordinador General Comarcal, Gabino Marco, 
desarrolló lo acontecido en la constitución de la Mancomunidad Campo 
de Montiel y de la Asociación Tierras de Libertad, en lo que Marco 
expresó que “El Partido Popular va a luchar sin descanso por los in-
tereses y por el bienestar de los habitantes del Campo de Montiel” y 
“se está demostrando con el éxito de estas reuniones tan periódicas y 
repletas de público y afiliados”. También se realizó una hoja de ruta a 
seguir de cara a las elecciones generales del 20 de noviembre en los 
distintos municipios de la comarca. Y para terminar,  en el turno de 
ruegos y preguntas, Francisco Jimenez propuso la creación de varias 
mesas sectoriales de trabajo entre todos los municipios del Campo de 
Montiel para hacer políticas activas y que “nuestros ciudadanos se 
vean identificados con el trabajo y propuestas del Partido Popular”.
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Cementerio: Breve Historia de un Túmulo al 
Pensamiento Religioso

Pocas cosas resultan más dolorosas, intelectualmente hablando,  
que ver pelearse a la gente por ideas que significan lo mismo o per-
siguen idéntica finalidad. Odios, conflictos, guerras, miles y hasta 
millones de muertes…se han producido y se siguen produciendo  en 
el mundo por meros choques de ideas,  que es tanto como decir por 
no comprender lo que significan. Por otra parte, cercanos y tristes 
acontecimientos en lo personal  me llevó a construir un túmulo en 
nuestro cementerio consagrado al pensamiento religioso con la sola 
intención de aportar  mi granito de arena hacia un mejor entendimiento  
entre personas de diferente pensar, o  al menos entre quienes leyeran 
su escueto mensaje. 

 Pero ¡ay¡….. jamás pensé que alguien fuera capaz, posiblemente 
con nocturnidad y alevosía, de borrar palabras como AMOR, TOLE-
RANCIA y RAZÓN que, junto a otras, sólo pretendían evitar recelos, 
miedos, desprecios o sentimientos de superioridad entre  diferentes 
religiones. Y para colmo, tan incalificable hecho se produce en un 
cementerio católico, palabra que como sabemos  viene del griego 
“katholikós” y que  significa  universalidad, ecumenismo y amor al 
prójimo  sin fronteras, colores ni credos, lo que explica precisamente 
que el cristianismo con vocación más universal adoptara esta palabra 
para llamarse “Iglesia Católica”. Borrar algo así resulta, pues,   tan 
anticatólico y zafio que no es creíble que  un pueblo como Infantes 
pueda “producir” un tipo de subproducto humano capaz de encara-
marse a un túmulo de casi 5 metros para realizar tal fechoría. No es 
desde luego la tradición ni el estilo de Infantes.

Porque un hecho así no sólo contrasta con la seriedad, nobleza y 
religiosidad de Villanueva de los Infantes demostradas  a lo largo de 
su historia, sino que  avergonzaría por  impropio  a tantos hijos ilustres 
como ha dado al mundo.. Permitidme, pues, un breve rodeo histórico 
para recordar que  Infantes vio nacer, aparte de a Santo Tomás de 
Villanueva, al ascético pensador Antonio de Molina, a los virtuosos 
Fray Esteban Pérez Parea y  Fray Tomás de la Virgen,  al gramático 
y humanista Pedro Collado,  y así como a otros personajes que han 
dejado  su nombre en la historia de España por su buen hacer como Juan 
Alfonso Mayorga (contador del Rey Pedro I), Fernando Ballesteros 
(escritor), Matías de Artega (pintor), Ramón Giraldo (político liberal), 
el laureado Contreras (militar), Antonio García Bellido (arqueólogo) y 
algún otro que seguramente olvido. De ninguna manera  corresponde 
acto tan innoble  a un pueblo tan hidalgo, espiritualizado y noble que 
inspiró al mismísimo Cervantes para entresacar de su seno al más 
espiritualizado y noble caballero que  conoció la literatura universal,  
y que seguramente sólo Infantes podía proporcionar. Por no hablar 
de cómo acogió al genial, pero precisamente  heterodoxo y crítico,  
Francisco de Quevedo cuidándolo y dándole sepultura como si fuera 
hijo suyo; o a los sabios Bartolomé Jiménez Patón y Pedro Simón 
Abril a quienes supo brindar sus aulas para que nos dejaran su saber 
humanístico y proerasmista. Nuestra historia como pueblo me hace 
imposible concebir que un infanteño en su sano juicio  cometa tan 
innoble sacrilegio.¿Quién, entonces?. Difícil será saberlo, pero quizás 
si leyera esta nota le haría comprender su absurdo acto y la decisión 
de jamás repetirlo.  Y si acaso fue por pura maldad enloquecida , 
absolutamente gratuita, lo mejor es olvidarlo y más bien sentir pena 
por el autor o autores, pues, como escribió San Agustin: “el malo 
es solo un malhechor de sí mismo” (Del libre arbitrio, cap.I, 1).

Por Zenón de Infantes

Celia-Esther Cámara Gasanz, coordinadora 
de la Gestora del partido UPyD en 

Castilla-La Mancha 
Nuestra paisana Celia-Es-

ther Cámara Gasanz, quinta de 
seis hermanos en una familia 
tradicionalmente dedicada al 
Magisterio, estudió Veterinaria 
en la Facultad de Veterinaria 
de Madrid, 

Ingresó por primera vez en 
un partido político, UPyD, en 
Febrero de 2008, a los 5 meses 
de su fundación. Es miembro 
del Consejo Provincial de 
Ciudad Real desde entonces 
hasta Febrero de 2010, en que 
la candidatura de la que forma 
parte resulta ganadora de las 
Elecciones al Consejo Terri-
torial de Castilla La Mancha.

Hasta el 3 de Octubre pa-
sado, ha sido la Responsable de Organización de UPyD en Castilla 
La Mancha, pasando a desempeñar la Coordinación de la Gestora del 
partido en Castilla La Mancha desde esa fecha.

Miembro por elección del Consejo Político Nacional, ha sido 
elegida en Primarias cabeza de lista al Congreso por la provincia de 
Ciudad Real. 

Iniciada la campaña electoral presentará el programa de UPyD, te-
niendo previsto hacerlo en Infantes siempre que se den las condiciones 
organizativas oportunas.

Celia-Esther Cámara Gasanz

Fe de erratas
En el pasado número de Balcón de Infantes, correspondiente a 

septiembre de 2011, se deslizó un error ajeno a la Redacción de 
Balcón, por el que se citaba como segundo clasificado en la categoría 
absoluta de la Carrera de las Antorchas, con la distancia de 10.000 
mts., a Alejandro Villa, cuando en realidad se trataba de Jaime Villa 
Cámara, actual campeón de España de 10.000 mts. y subcampeón 
de 5000 en pista.

Error que subsanamos con esta fe de erratas

La jornada de huelga en los institutos tuvo un 
seguimiento desigual 

La jornada de huelga del profesorado, convocada por los sindicatos 
de la enseñanza en Castilla-La Mancha en los primeros días de octubre 
fue  seguida en los institutos de Villanueva de los Infantes de forma 
desigual. En el IES Francisco de Quevedo, de los 55 componentes 
del equipo docente, 12 han secundado el paro, un 21.81%. En el IES 
Ramón Giraldo, el 65% del equipo docente, 32 de los 49 profesores 
y profesoras del centro, no acudieron  a trabajar.

Por su parte, fuentes de los centros de secundaria han confirmado 
que algunos alumnos han aprovechado la huelga para tomarse la jor-
nada como festiva. Un porcentaje muy pequeño en el IES Quevedo, 
mientras que el en el IES Giraldo, el absentismo ha rondado el 80%.
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VII Maratón del Quijote. Ciudad de Villanueva de los Infantes
El pasado 18 de septiembre se celebró la VII Maratón del Quijote, en esta edición 

con la participación de 126 corredores, procedentes de todo el ámbito nacional, que 
se acercaron para competir a nuestra localidad. La ruta, un auténtico rompepiernas, 
discurrió por los bellos parajes del Campo de Montiel, concretamente por los términos 
municipales de Fuenllana, Villahermosa y Carrizosa con un total de 65 kilómetros. 
La novedad de esta edición es la inclusión de la ruta en el calendario del I Circuito 
BTT Provincial de Ciudad Real con un total de 15 pruebas puntuables. Los primeros 
clasificados de la general fueron: 1º Manuel Jesús Martínez Oblare. 2º José Fernando 
Jiménez Rivas y 3º Ignacio García Vara. El primer clasificado del Circuito fue Jesús 
Rodríguez Villamayor, miembro del Mancha Power Team, y el primer clasificado local, 
nuestro paisano José Antonio García Gómez. Los diez primeros clasificados invirtieron 
un tiempo aproximado de dos horas y media. Todos los participantes fueron obsequiados 
con una generosa bolsa de productos típicos de la tierra y un maillot conmemorativo, 
además de una reponedora comida también para los acompañantes en el Paseo de la 

Constitución. Agradecer una vez más a todos los voluntarios, colaboradores, a la nueva sección junior del BTT Santo Domingo, Policía 
Local, Guardia Civil, Protección Civil y al M.I. Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes.

Club BTT Santo Domingo, organizador de la VII Maratón del Quijote Club Mancha Power Tean

Reunión con la Directora General de Organización, Calidad de la Educación
 y Formación Profesional

El Alcalde y el Concejal de Educación de Villanueva de los Infantes 
se reúnen con la Directora Gral. de Organización, Calidad de la Edu-
cación y Formación Profesional.

En un encuentro celebrado ayer en Toledo, Gabino Marco y Víctor 
García le transmitían a Isabel Couso y a Manuel Alcalde (Coordinador 
Gral. de Educación), las necesidades educativas en cuanto a módulos 
formativos en el Campo de Montiel.

La ampliación de la oferta educativa con el CFGM en Cuidados 
Auxiliares de Enfermería y CFGM en Atención Sociosanitaria; así como 
completar la oferta modular del CFGM en Cocina y Gastronomía que 
ya se imparte en el CEPA “Miguel de Cervantes”, cuentan con el apoyo 
de la comunidad educativa de los 14 pueblos de la comarca.

La propuesta presentada por los ediles infanteños ha recibido el visto 
bueno de la Consejería de Educación y a falta de los consiguientes infor-
mes cuantitativos, la Directora General manifestaba su interés en paliar 
las carencias educativas del Campo de Montiel con la implantación 
progresiva de sendas familias profesionales en los centros de la localidad Gabino Marco y Victor García acompañados de responsables de Educación
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Amplio abanico de propuestas en las 
Actividades Extraescolares 2011/2012

En el mes de octubre como cada año, se organiza el Programa 
de Actividades Extracurriculares para el curso 2011/2012, desde 
el Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes, a traves de su 
Área de Juventud y en colaboración con los AMPAS  de los 
diferentes centros educativos de nuestra localidad. Se ofertan  
interesantes propuestas que van dirigidas a todo el alumnado, 
desde educación infantil a bachillerato, la finalidad de estas 
actividades no es otra que la de  complementar y perfeccionar la 
faceta educativa, deportiva y lúdica de los alumnos. Entre ellas 
podemos destacar diversos talleres tales como el de Educación 
Física y Psicomotricidad, Multideporte, Pintura y Manualidades, 
Cuentacuentos, Tenis, para que se puedan realizar con efecti-
vidad los grupos contarán con un nº reducido de escolares que 
no sobrepasarán de 12 personas.

Como novedad, este año contamos con las instalacones 
del Gimnasio Shotokan para impartir algunos de los talleres, 
como por ejemplo Kárate que va dirigido a alumn@s de todas 
las edades, al igual se han programado clases de gimnasia de 
mantenimiento en horario de mañana para madres y padres. Por 
otro lado para los interesados en  el aprendizaje de las lenguas 
extranjeras, no solo inglés, sino también alemán las clases 
están abiertas en la academia First Class Language  Schooll, 
y Cenforade acogerá las clases de Apoyo e Inglés, así como 
Informática y Mecanografía

La inscripción se llevó a cabo en el Centro de Juventud y 
en los diferentes centros colaboradores, hasta el 10 de octubre, 
siendo las tasas establecidas por cuatrimestres para los socios 
de las AMPAS, variando, en función de las actividades elegidas. 

La Mancomunidad Campo de Montiel  "Cuna del Quijote" Elige a su nuevo Presidente.
El pasado 22 de Sep-

tiembre,  la Mancomuni-
dad  Campo de Montiel 
“Cuna del Quijote  celebró 
en Terrinches el pleno 
constitutivo, con el obje-
tivo de elegir a su nuevo 
presidente.Como resul-
tado todos los alcaldes y 
representantes asistentes 
eligieron por unanimidad 
al Alcalde de Cózar,  Ali-
pio García Rodríguez.

El nuevo presidente en 
su discurso hizo hincapié 
en la necesidad de coor-
dinar a todos los ayun-
tamientos de la comarca 
para tener una única voz 
que pueda hacerse oír ante 
cualquiera de las institu-

ciones superiores, incluida la europea. Según sus palabras “Porque 
necesitamos trabajar todos juntos por los mismos objetivos para 
conseguir que la comarca avance y  nos deshagamos, de una vez, de 

Alipio García nuevo Presidente de la 
Mancomunidad Campo de Montiel

la etiqueta de comarca deprimida.”
Además, Alipio también dijo que “todo esto no es posible si no 

dejamos a un lado los intereses políticos y nos centramos en las nece-
sidades de nuestro vecinos. Y para ello, buscaré con el Partido Popular 
la mejor fórmula para que todos los pueblos, sean gobernados por el 
partido que sea, puedan participar activamente en las decisiones que 
se tomen en la mancomunidad. Creo que obviando las diferencias 
políticas debemos ir juntos, los dos partidos existentes en la comarca, 
a buscar y negociar soluciones para nuestros pueblos, porque esa es 
la razón de estar aquí hoy.”

La Mancomunidad se constituyó en el 2008 y está formada por 
14 municipios: Albaladejo, Alcubillas, Almedina, Cózar, Fuenllana, 
Montiel, Puebla del Príncipe, Santa Cruz de los Cáñamos, Terrinches, 
Torre de Juan Abad, Villahermosa, Villamanrique, Vva. De la Fuente 
y Vva. De los Infantes.

Desde los comienzos hasta ahora el alcalde de Terrinches, Nicasio 
Peláez, había ejercido como presidente de esta entidad. Pasándole 
ahora el testigo al representante de Cózar, que en breve elegirá a su 
nuevo Equipo de Gobierno.

Los servicios que ofrece esta Mancomunidad son agencia de desa-
rrollo local, oficina de atención al consumidor, servicios de preven-
ción de hidatidosis y recogida de animales y el plan de dinamización 
turística. En la actualidad cuenta con 6 trabajadores, que desempeñan 
su labor en los diferentes servicios.

Servicios Sociales imparte un Taller de 
Educación para la Salud

El Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes, a través del Área 
de Servicios Sociales y en el marco del Programa En Familia de la 
Fundación de Ayuda Contra la Drogadicción, ha puesto en marcha 
un Taller de Educación para la Salud.

Dirigido especialmente a las familias, el objetivo es hacerles llegar 
formación relacionada con la prevención del consumo de drogas. Se 
trata de una formación integral en la que se habla de comunicación, 
de autoestima y sobre todo de educación.

A lo largo de siete sesiones se van a dar las pautas para prevenir 
o afrontar el consumo de drogas, si es que ya se ha producido en el 
seno de la familia.

Participantes en el Taller de Edución para la salud en una de las clases 
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Actos Conmemorativos del V Centenario de Tomás García Martínez, 
Sto. Tomás de Villanueva, en el Colegio Mayor de San Ildefonso y Universidad de Alcalá de Henares

Queda clausurado el  Taller de Empleo  “Francisco de Quevedo III” por El Coordinador Provincial  
El pasado 13 de octubre, se daba por concluido el taller de empleo 

Francisco de Quevedo III, proyecto llevado a cabo a lo largo de 
doce  meses por un equipo formado por ocho mujeres y dos hombres 
mayores de 25 años.

En el acto de clausura se contó con la figura del Coordinador 
Provincial de Empleo, Federico Céspedes, y el edil infanteño, que 
ha sido el encargado de hacer la entrega de diplomas a los alumnos 
trabajadores.

Céspedes, a lo largo de intervención a puesto de manifiesto temas 
de relevancia como el de la importancia de este proyecto, ya que 
es la mejor opción para que los integrantes del Taller de Empleo 
emprendan su propio negocio y fomenten así la figura del empren-
dedor, puesto, que es la finalidad de la futura Ley de Emprendedores, 
también ha añadido que la Consejería de Empleo, pone todas sus he-
rramientas a través del Sepecam para resolver y orientar de manos de 
sus profesionales cualquier duda para inserción en el mundo laboral.  

Por su parte, el Alcalde de Infantes hizo alusión  a la creación de 
un macro polígono comarcal,  y la Autovía del IV Centenario, que 
para Villanueva de los Infantes y el Campo de Montiel sería la pista 
de despegue  hacia el desarrollo, y donde empresas de fuera y locales 
podrían emprender sus proyectos.

En cuánto al contenido de trabajo del Taller de Empleo, se pueden 
diferenciar dos fases, en la primera, la labor se ha centrado en vallar y 
adecuar la ermita de San Antón, la protección en el puente del camino 
del Perdiguero, las rejas en el Parque de los Pinos, puerta anexa al 
Pabellón Cubierto, la rejilla del pozo de la Casa de los Estudios y 
trabajos en general de reparación de rejillas, acondicionamiento de 

señales de tráfico y alcantarillado por diversos puntos de la localidad. 
Con estos trabajos los alumnos han podido demostrar y poner en 
práctica las técnicas  esenciales profesionales de la soldadura, pin-
tura y esmerilado, así como la utilización de maquinaria específica.

En la segunda fase, el objetivo ha sido la mejora  de desperfectos 
del cerramiento del Parque de la Constitución y el entorno de la Plaza 
de la Junta de Comunidades, con  todas estas acciones conseguimos 
revalorizar espacios urbanos para bien de la comunidad y disfrute 
de sus usuarios. 

Foto de los participantes en el Taller de Empleo junto a Gabino Marco

Con motivo del IV Centenario del paso del colegial Tomás García 
Martinez, reconocido después como Santo Tomás de Villanueeva, los 
días 8 y 9 de Octubre se celebraron una serie de actos in memoriam como 
alumno de la Facultad de Artes y Filosofía  por las aulas de la Universidad 
de Alcalá de Henares.

Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Universidad, Obispado, Orden de 
San Agustín y Orden de Agustinos Recoletos entre otras, se reunieron en 
Alcalá de Henares para poner de manifiesto la figura de este universitario 
y agustino ejemplar. Tomás García Martínez fué uno de los más preclaros 
alumnos de la primera promoción de la Facultad de Artes de la Universidad 
de Alcalá. Ingresó en 1508 para realizar los estudios de Artes y Teología 
en el recientemente creado Colegio Mayor de San Ildefonso de la ciudad 
alcalaína, hecho del que se cumple el V Centenario en nuestros días.

Por la implicación la ciudad de Villanueva de los Infantes y la vecina 
localidad de Fuenllana, escenario de los primeros pasos de Santo Tomás 
de Villanueva, los alcaldes de estos municipios Gabino Marco Solera 

y Antonio B. Rodrí-
guez García, asistieron 
como miembros del 
Comité de Honor a 
los actos programados 
durante todo el fin de 
semana.

En la mañana y tar-
de del 8 de octubre, en 
el histórico Paraninfo 

de la Universidad y en la Sala de Conferencias Internacionales del Patio 
de Santo Tomás de Villanueva,  tuvo lugar una Sesión Académica y 
Científica que contó con la intervención de las máximas autoridades en el 
estudio de la vida y obra de Tomás de Villanueva. Los ponentes abarcaban 
distintas disciplinas, destacando la participación del infanteño Fco. Javier 
Campos, organizador en los actos, quien presentó una ponencia sobre la 
Vida y Obra de Santo Tomás. 

El día 9 de Octubre y para cerrar estos actos, le siguió una solemne 
celebración litúrgica, celebrada en la  Catedral de los Santos Justo y Pastor 
de  Alcalá de Henares. La celebración contó con Pedro Alberto Sánchez, 
Organista del Real Monasterio de San Lorenzo de El Escorial y con el 
coro de la Escolanía del Real Monasterio. Al acto también asistieron  
diversas autoridades civiles.

Gabino Marco y Antonio Rodríguez, acompañados de otras autoridadesMesa que presidio el acto de inauguración
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Juan Antonio Giraldo firma la donación del 
Molino Grande al Ayuntamiento de Manzanares

El Molino Gran-
de de Manzanares 
se convertirá en un 
Museo Etnográfico

El Ayuntamiento 
de Manzanares ha 
firmado la cesión 
del Molino Gran-
de, donado por Juan 
Antonio Giraldo. 
El alcalde, Antonio 
López de la Manza-
nara, adelantó que la 

restauración irá incluida en el presupuesto 2012 y que la obra podría ser 
llevada a cabo por una Escuela Taller, dependiendo de las subvenciones 
de las diferentes instituciones. Este edificio emblemático del siglo XVI 
se convertirá en Museo Etnográfico y estará incluido en el proyecto 
turístico del equipo de Gobierno para esta legislatura.

Juan Antonio Giraldo, artista nacido en Villanueva de los Infantes y 
vinculado estrechamente a Manzanares, cedió al Ayuntamiento de Man-
zanares las escrituras de el «Molino Grande» conocido como «Molino de 
Villalta», que era de su propiedad para fines culturales que beneficiaran 
a la localidad. Por ello recientemente el alcalde Antonio López de la 
Manzanara y Giraldo firmaron los documentos que acreditan la cesión 
del Molino Grande al Ayuntamiento de Manzanares.

El reconocido escultor se mostró muy feliz por su recuperación y 
agradeció el apoyo del Ayuntamiento, así como de otras personas y 
entidades por comprometerse a dar un valor cultural a un patrimonio 
arquitectónico de la ciudad.

Asímismo, resaltó que el patrimonio histórico de la localidad está 
«hecho unos zorros» poniendo de relieve que edificios como el Casino 
ya no existen, resaltando la importancia de que las instituciones se fijen 
en ellos para conservar el legado histórico de cada uno de ellos.

Se entregan los V Premios al Esfuerzo Escolar 
en Villanueva de los Infantes

La Asociación Internacional de Amigos de Villanueva de los 
Infantes, en colaboración con el Ayuntamiento de la localidad y 
Globalcaja, hizo entrega, en la mañana del viernes 14 de octubre, 
de los V Premios al Esfuerzo Escolar, que este año han estado de-
dicados al que fuera fundador y presidente de la asociación, Miguel 
García Chaparro.

En el acto han estado presentes, además del Presidente y Secre-
tario de la Asociación, Rafael Ruiz Rodríguez y Francisco García 
Guerrero, respectivamente; el Alcalde de la localidad, Gabino Marco, 
el Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de 
Alcalá, José Ignacio Ruiz Rodríguez y la nieta de Miguel García 
Chaparro, Sofía Morón.

Lleno absoluto en el Salón de Actos de la Casa de Cultura de Vi-
llanueva de los Infantes en el que compañeros, docentes y familiares 
no han querido perderse la ocasión de homenajear a los mejores 
expedientes académicos de los dos últimos cursos de los institutos 
de Villanueva de los Infantes. Premios que han consistido en un 
ordenador portátil y una impresora, el nombramiento como socios 
de honor con la entrega de la insignia de la Asociación, además de 
un diploma acreditativo. 

Para los galardonados ha habido palabras de felicitación y de 
ánimo, y se ha hecho hincapié no sólo en la importancia del esfuerzo, 
sino también de la disciplina, la constancia y la ilusión, ingredientes 
imprescindibles para hacer frente a los retos y conseguir las metas. 

Los mejores expedientes académicos del curso 2009-2010 han 
sido, María Fernández Torrijos, del IES Ramón Giraldo, y María 
Riquelme Castaño, del IES Francisco de Quevedo, ambas naturales 
de Villanueva de los Infantes, que cursan en la actualidad las es-
pecialidades de Ingeniería Industrial en la Universidad de C-LM y 
Traducción e Interpretación en la Universidad de Málaga.

Por su parte, los mejores estudiantes del curso 2010-2011 han sido 
Javier Castro Rodríguez, del IES Francisco de Quevedo, natural de 
Villahermosa y Claudia Mayorga Morón, del IES Ramón Giraldo, 
natural de Villanueva de los Infantes. Los dos han optado por estudiar 

Se ultiman los detalles para la 
celebración de la III Feria de Empresarias
Las empresarias de la comarca del Campo de Montiel están ulti-

mando los detalles de lo que será la III Feria de Mujeres Empresarias. 
Una iniciativa en la que colabora el Ayuntamiento de Villanueva de los 
Infantes a través del Centro de la Mujer y que se celebrará los días 29, 
30 y 31 de octubre.

El espacio de La Alhóndiga acogerá por tercer año consecutivo esta 
propuesta que pretende dar a conocer el tejido empresarial de la mujer 
rural, así como promocionar y sensibilizar sobre la cultura emprendedora, 
sin olvidar la visibilización del trabajo de las mujeres empresarias del 
entorno rural, poniendo en valor la aportación de éstas en los ámbitos 
económico y empresarial.  

Dieciocho proyectos empresariales capitaneados por mujeres, cuyos 
productos y servicios se van a mostrar en quince stands y tres exposito-
res, contarán con actividades paralelas como un desfile de calzado, una 
degustación de miel y un recital musical. Atracciones infantiles y servicio 
de bar complementarán un evento, con cuya celebración el Ayuntamiento 
de Villanueva de los Infantes apuesta por la dinamización y el impulso 
del sector empresarial femenino, que sólo en la localidad, supone el 41% 
del empresariado autónomo. Los premiados acompañados de representantes de la Asociación y Gabino Marco

Giraldo conversa con el alcalde de Manzanares
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Septiembre y Octubre acogieron numerosos Festejos Religiosos y en Honor a Nuestros Patronos
Alargándonos en fechas hasta Agosto, el día 

21, multitud de fieles infanteños acompañaron 
en su traslado al Templo Parroquial a Ntra. Sra. 
de la Antigua, algunos haciendo hora tras una 
noche de fiesta, otros por el contrario, van a su 
encuentro sin importarles madrugar.

Desde esta fecha, al 2 de Octubre Ntra. Sra. 
de la Antigua permanece en nuestra Parroquia de 
San Andrés, donde su estancia comienza con el 
novenario en su honor; el 7 de Septiembre la vís-
pera de la Festividad de la Virgen de la Antigua, 
la función de pólvora nos pone en antecedentes 
de la misa solemne y la procesión dónde la 
imagen es acompañada por las principales calles 
de nuestra ciudad, junto a nuestro Santo Patrón.

El día 14 de septiembre se celebró en la 
Ermita del Calvario la Exaltación de la Cruz 
una misa, con la que la M.I y Real Cofradía del 
Santo Cristo de Jamila celebró su fiesta anual, 
anunciada la vispera con la tradicional función 
de pólvora e invitación popular

Nuevamente otros fuegos artificiales, abren 
paso a la Festividad del 18 de Septiembre en 
Honor a Sto. Patrón Tomás de Villanueva, y el 22 la celebración a Santo 
Tomasillo con el tradicional reparto del pan de caridad en su capilla.

Otra celebración no por ello menos importante, es la subasta pública en 
la Plaza Mayor, esta año celebrada el domingo 25 de septiembre, con la 
puja de obsequios que gracias a la generosidad de los infanteños que cada 
año responden con la puja, ayudan a la Cofradía en los numerosos gastos. 

El día 29 de septiembre, festividad de San Miguel, su Cofradía celebró 
la fiesta con misa en la Ermita, precedida el dia anterior por la función de 
pólvora y fiesta con la música de Ángel y sus teclados.

Concluyó el ciclo festivo con la llevada de la Virgen a la Ermita, el 
domingo 2 de octubre, con diversas celebraciones religiosas y populares.

XI Concurso de Comidas típicas Manchegas.
En este día multitud de grupos concursan con legendarios y apetitosos 

platos manchegos que la Directiva de la Cofradía da buena cuenta de 
ellos, y aunque mucho a su pesar, se ven obligados a elegir entre todos 
los merecedores  menús, para premiar a los mejores.

Este año el primer premio ha sido al  plato de, Arroz con pollo de 
corral al grupo Cocinilla de Sopas. El segundo premio al plato de, 
Migas Manchegas al grupo La Peña el Hambre. El tercer premio al 
plato de, Patatas con Carne al grupo Los amigos del Cartabón. El 
premio al mejor cocinero ataviado ha correspondido a Jose Antonio 
Chaparro Jaramillo.

El sorteo del viaje a la cuadrilla de Loli Bustos, y el premio del 
coche a Manuel Naranjo Muñoz.

La Cofradía quiere reconocer a través de este medio la generosidad 
de todas las firmas colaboradoras que han ayudado a configurar los 28 
premios que se dieron en los concursos. Así mismo agradece a los 
mayordomos, hermanos de la Cofradía y a todo el pueblo de Villa-
nueva de los Infantes en general su participación en todos los actos 
celebrados en honor a nuestros Patronos la Virgen de la Antigua y 
Santo Tomás de Villanueva.

Regreso de Ntra. Sra. de la Antigua al Santuario acompañada de númerosos infanteños

Procesión de Sto. Tomás de Villanueva

Entrega de Premios del XI Concurso de Comidas típicas Manchegas
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Presentación del libro "La Iglesia de San 
Andrés en los siglos XVI al XVIII"

Una vez más, el pasado 17 de 
septiembre las instalaciones de la 
Fundación José María Jaime Ro-
dríguez, acogían la presentación de 
un libro, en esta ocasión fue para 
presentar "La Iglesia de San Andrés 
en los siglos XVI al XVIII", obra 
de nuestro paisano Juan Antonio 
Gómez Gómez.

El acto comenzó a cargo del se-
cretario de la Fundación, José Ra-
món Rodríguez Bustamante, el cual 
con sus elocuentes palabras quiso 
exaltar la ardua investigación lle-
vada a cabo por el autor y el mérito 
merecido por su obra, animándole a 
continuar por el camino emprendi-

do. A continuación, pasó la palabra a  
Clemente Plaza Plaza quien se encargó  de la presentación del mis-
mo, poniendo de relieve las excelencias del libro  que "es siempre 
un acontecimiento gozoso, por lo que significa el alumbramiento 
de una nueva estela en el deseado horizonte del pensamiento". 
También puso de manifiesto, las "numerosas claves históricas que el 
libro encierra de nuestra historia y que ahora definitivamente ven la 

luz después de un 
prolongado y tenaz 
proceso de estu-
dio, investigación 
y dilatada revisión, 
manifestándose en 
la sólida y sobera-
na figura de nues-
tro edificio mas 
emblemático,”La 
Iglesia Parroquial 
de Villanueva. de 
los Infantes".

 Por último, el 
autor Juan Anto-
nio Gómez que se 
dirigió a los pre-
sentes emocionado 
y agradecido por 
las palabras  refe-
ridas a su persona 
y a su obra, dejó 
abierto el camino 
a nuevas investiga-

ciones que ahonden 
en el continuo proceso de la historia.

El acto fue seguido por una sala abarrotada de espectadores que no 
quisieron perderse el acontecimiento; como broche final, se obsequió 
con un vino de honor a todos los presentes. Para los interesados, 
decir que la publicación se encuentra en las principales librerías de 
Villanueva de los Infantes desde el pasado mes de agosto.

Portada del libro 
"La Iglesia de San Andrés"

Juan Antonio Gómez, autor de libro, acompañado de 
José Ramón Rodríguez y Clemente Plaza

La exposición fotográfica  “En claves de Mujer” 
ilustra el Patio de la Casa de Cultura.

Desde el pasado día 16 
al 27 de septiembre, nos  
pudimos deleitar con la expo-
sición fotográfica “En claves 
de mujer” organizada por 
SOLMAN y acogida en el 
Patio de la Casa de Cultura.

Este proyecto se ha podi-
do realizar, por un convenio 
existente entre la Junta de 
Comunidades de Castilla la 
Mancha, el Instituto de la 
Mujer y el Ayuntamiento de 
Vva. De los Infantes en nues-
tro caso, y llevado a cabo 
por los Centros de la Mujer, 
es una exposición itinerante 
que abarca toda Castilla la 
Mancha.

SOLMAN, (Solidaridad 
Mnchega) es una “Organiza-
ción No Gubernamental para 
el Desarrollo” (ONGD) cuyo 
objetivo, es dar a conocer la 

realidad del Tercer Mundo en nuestra sociedad a través de actividades 
de sensibilización y educación para el desarrollo,, mostrando la labor de 
las mujeres de otros continentes  para conocer las desigualdades sociales 
del día a día de sus protagonistas como Nidakena, Olga María y Alicia, 
que son los rostros que cuelgan de los muros de la Casa de la Cultura.

 Con esta muestra fotográfica, y la charla de mano de una licenciada 
en Derecho y Educadora Social Nicaragüense, quedó inaugurado el 
“Taller de Sensibilización”

Concluida esta actividad, un instructor brasileño, mostró el arte de 
la Capoira de origen africano,  consiguiendo contagiar a todos los asis-
tentes con su danza. La última actividad englobada en este proyecto se 
llevó a cabo el 27 de septiembre con el “Taller de  Estrategias para el 
Cambio” guiado por D. Jesús Esteban, Coach en Control de Emociones 
y Liderazgo, y como danzas, Taller de Danzas Africanas. 

Mural de la exposición

Casi 400 jóvenes beneficiarios de las ventajas del 
Carné Joven Europeo

Gracias a la campaña promocional realizada por la Dirección 
General de Juventud de Castilla-La Mancha, Casi 400 jóvenes 
de la Comarca  de entre 14 y 29 años pueden obtener esta tarjeta 
personal e intransferible en el Centro de Juventud de Villanueva 
de los Infantes, el cual está  autorizado para la expedición del 
Carné Joven Europeo por el Instituto de la Juventud de Castilla-La 
Mancha desde 2006.

Muchas son las ventajas que aporta dicho carné a los usuarios, 
desde descuentos en transportes, alojamiento, entradas para acti-
vidades culturales, eventos, compras, amplitud de movilidad en 
el ámbito europeo, en definitiva un abanico de posibilidades que 
tienen al alcance de la mano, actualmente de manera gratuita por 
tan solo tramitar la solicitud en el Centro de Juventud, con la copia 
del D.N.I. Y la autorización paterna en caso de los menores. 
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El Ayuntamiento firma con Cenforade un convenio de colaboración 
en materia de formación y prácticas no laborales

El Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes ha firmado un 
convenio de colaboración con el Centro de Formación Cenforade. 
El consistorio se suma así a otras empresas de la comarca que han 
firmado convenios de colaboración para potenciar las iniciativas 
empresariales y facilitar el acceso a la formación de las personas 
vinculadas a dichas entidades. 

El convenio suscrito afecta a alumnos y alumnas de la comarca 
que han mejorado su cualificación en el curso “Atención Sociosa-
nitaria a Personas en el Domicilio” Certificado de Profesionalidad 
según decreto 1379/2008, de 1 de agosto, con una duración lectivas 
de 290 horas y con un total de 120 horas en el módulo de Prácticas 
Profesionales no Laborales en Empresas.

El objeto del convenio es regular las prácticas no laborales en 
empresas para que se puedan desarrollar en los diversos servicios 
del Ayuntamiento, como el de Ayuda a Domicilio, de modo que el 
alumnado conozca de primera mano esta profesión, en la que la 
vocación de servicio a los demás es fundamental.

Por su parte, el Alcalde de Villanueva de los Infantes, Gabino 
Marco, expuso que “estas acciones formativas son una apuesta por 
una formación de calidad adaptada a todos los sectores empresariales 
y a la ley de Dependencia, encaminándose a una mayor competiti-
vidad de nuestra localidad y del resto de municipios que forman la 
comarca del Campo de Montiel”.

El director de Cenforade, Antonio J. del Águila, mostró su agra-
decimiento al Ayuntamiento, y en su nombre al primer edil, por el 
apoyo incondicional que realiza a las actividades que se llevan a cabo 
desde el Centro de formación. Un año más, Cenforade se posiciona 
como referente en la formación empresarial y sociosanitaria en la 
comarca, impartiendo el curso al más alto nivel, donde la piedra 
angular se encuentra en la gran calidad del profesorado. 

Gabino Marco y Antonio J. del Aguila firmando el convenio

La revista Época se hizo eco del libro 
El colapso de Occidente, de José I. Ruiz

La revista Época de carácter nacio-
nal, se hizo eco mediante una amplia 
entrevista al autor del libro El colapso 
de Occidente, nuestro paisano José 
Ignacio Ruiz, Decano de la Facultad de 
Filosofía de la Universidad de Alcalá, 
quien comparte autoría con el doctor en 
Economía, Francisco Mochón.

 La entrevista comienza con la si-
guiente cuestión: “En su libro dibuja 
un panora¬ma paradójico sobre el 
momen¬to actual. Por un lado, muestra 
que hay algo alentador en las lecciones 
que podemos aprender de lo que está 
ocurriendo, y por otro, no esconde la 
cru¬deza del presente. ¿Estamos ante 
una crisis del sistema de Estado de 

bienes¬tar o es, más bien, ese Estado de bienes¬tar el que ha traído 
la crisis? A consecuencia de la crisis sistémica en la que nos vemos 
envueltos, el Es¬tado de bienestar se encuentra pro¬fundamente 
afectado, entre otras ra¬zones, porque hoy hay muchos más depen-
dientes que cuando se concibió. Por otra parte, el gasto que genera 
está muy por encima de los ingresos. Pero el verdadero problema es 
que el siste¬ma en general, por encima del Estado de bienestar, está 
prácticamente que¬brado.

Luego profundiza en la crisis de valores, la evitabilidad de las 
crisis, el proceso globalizador etc. desentrañando algunas de las 
claves que plantea el libro.

Portada del libro
 El Colapso de Occidente

Ahorro de Energía en Villanueva de los Infantes
El M.I Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes ha puesto 

en marcha un plan de ahorro económico, y una de las principales 
medidas consiste en el ahorro del consumo energético.

Algunos de los emblemáticos Edificios y Monumentos de 
la ciudad como, la Parroquia de San Andrés, el Convento de la 
Encarnación o la Iglesia de Santo Tomasillo, verán interrumpi-
da su iluminación artística. Los focos y luminarias dejarán de 
funcionar con los claros beneficios de ahorro energético que a 
corto y medio plazo supondrá para el ayuntamiento de Villa-
nueva de los Infantes.

Este periodo de ahorro en la factura de la luz,  solo se verá 
interrumpido por los periodos estivales, como las navidades u 
otras fiestas, donde Infantes volverá a brillar con la luz propia 
que desde hace años le caracteriza

El infanteño Esteban Rodríguez fue pregonero 
en la Festa dos Callos, de Porriño

Esteban Rodríguez Sánchez fue pregonero el pasado 2 de 
octubre de la Festa dos Callos, de la localidad de  Porriño, en 
la provincia de Pontevedra.  Vinculado a Porriño desde hace 40 
años, donde ha desarrollado su vida laboral en la empresa CZ 
Veterinaria, vinculada a los laboratorios Zeltia, su  familia creció 
allí y sus hijos viven  todos en Galicia. Por todo ello –manifestó-  
“me siento tan agradecido a este pueblo emprendedor, que me ha 
dado siempre su cariño. Qué menos puedo hacer que darle todo mi 
esfuerzo y mi trabajo cada día.  No nací aquí, no soy porriñés de 
nacimiento, pero sí lo soy de sentimiento.  De ahí que valore tanto 
esta tradicional Festa dos Callos con Garbanzos que celebramos.”
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Notable éxito de participación en las Jornadas Culturales de la Asociación de Jubilados
El pasado sábado 8 de octubre tenía lugar una nueva sesión de la programación de las Jornadas Culturales organizadas por la Asociación 

de Jubilados y Pensionistas “Francisco de Quevedo” de Villanueva de los Infantes. El Auditorio Municipal de La Encarnación de Villanueva 
de los Infantes acogía la actuación del Grupo de baile de Jotas y Sevillanas del Centro de Día Casa Don Manolito y la representación del 
sainete “La Consulta”, espectáculos que despertaron la sonrisa y los aplausos del público asistente.

El 15 de octubre, el Taller Juvenil de Teatro de la Biblioteca Municipal, dirigido por Jesús García, representó la obra cómica de Carlos 
Arniches “La Venganza de la Petra”. Por su parte, la Unión Musical de Pulso y Púa del Centro de Día, interpretó en concierto las mejores 
obras de su repertorio. 

Interpretación de la Unión Musical de Pulso y Púa del Centro de DíaGrupo de Baile del Centro de Día

Villanueva de los Infantes estuvo representada por su Cronista Oficial, Clemente Plaza, en el 
XXXVII Congreso de la RAECO celebrado en Valencia

Del 14 al 16 de octubre se ha celebrado en Valencia el XXXVII Con-
greso de la Real Asociación Española de Cronistas Oficiales, RAECO, 
organizado por dicha Asociación, en el que participaron 72 cronistas 
de los más diversos puntos de la geografía española y medio centenar 
de acompañantes.

El Congreso, que se inició el viernes, 14 de octubre, con una recepción 
a todos los asistentes en el Ayuntamiento de Valencia y una visita guiada 
al Museo Histórico Municipal, celebró su acto oficial de apertura en el 
Salón de Plenos del Ayuntamiento, con presencia del Primer Teniente 
de Alcalde, Alfonso Grau, contando así mismo con la intervención del 
vicepresidente nacional de la RAECO y presidente de los cronistas va-
lencianos, Francisco de P. Momblanch, y del presidente de la RAECO, 
Joaquín Criado en el acto de inauguración. A continuación el escritor y 
director de la Institución Alfonso el Magnánimo, Ricardo Bellveser, ofre-
ció la conferencia de apertura con el “Valencia, esplendor Mediterráneo”.

El día 15 se celebró en el salón de actos del Museo de la Ciudad el 
Asamblea General Ordinaria de la Asociación y en horario de mañana 
y tarde se siguieron las sesiones de trabajo con la lectura de distintas 
comunicaciones, que este año versaban sobre los temas: Juan de Ribera: 
la influencia en la vida social y política de su tiempo, temas relativos a 
Valencia y sus hombres en sus más diferentes acepciones, y tema libre.

Clemente Plaza presentó el trabajo titulado “El marco histórico de 
Villanueva de los Infantes y la Valencia de  Santo Tomás de Villanueva. 
Aproximación biográfica”, dada la relación de nuestro Santo Patrón 
con las dos ciudades, y la constante presencia del Santo limosnero en 
la tradición, la cultura, el pensamiento y el arte valenciano.

Aprovechando la estancia se visitó el Monasterio de San Miguel de 
los Reyes, la Albufera de Valencia, la Ciudad de las Artes y las Ciencias, 
el Museo de la Historia de Valencia y el Consejo Valenciano de Cultura. 
El domingo, día 16, se visitó la Catedral y la basílica de la Virgen de los 
Desamparados, en la que se ofició una Misa.

Clemente Plaza hace entrega, en nombre del Ayuntamiento, de libros 
publicados sobre Villanueva de los Infantes al edil valenciano

Grupo de cronistas que recibieron la nueva medalla de la Real Asociación 
española de Cronistas Oficiales, de manos de su Presidente 
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 Noticias deportivas

1º Autonómica
Jornada 1: C.F. INFANTES 2 - C.D. QUINTANAR DEL REY “B” 2. 
Debut del Infantes en 1ª Autonómica ante su afición, con gran afluencia 

de público a pesar de estar en plena temporada de vendimia. En la primera 
parte los nuestros salieron a por el partido desde el inicio, pero los ner-
vios hacían que el balón durara poco tiempo en posesión de los locales, 
convirtiéndose en un partido brusco con entradas muy fuertes. Aunque 
nuestros se adelantaron a los 30 minutos, de ahí al descanso se vinieron 
abajo sin ninguna explicación aparente, así en el minuto 38, el Quintanar 
empató el partido en la primera ocasión tuvieron. En la segunda parte el 
Infantes fue a por todas y en el minuto 65 se volvió a adelantar colocando 
un favorable 2 a 1. Ahora sí dominaba el Infantes hasta que a partir del 
minuto 85 bajó mucho físicamente, aprovechando los visitantes para 
metermelo tiendo en su área y en una falta en el minuto 88 lograron 
el empate a 2, un empate que no hizo justicia con el juego visto en el 
partido, pero también es verdad que los nuestros pagaron la novatada.

Jornada 2: E.M.F.A.D. SAN CLEMENTE 2 - C.F. INFANTES 1. 
Primera salida de la temporada a tierras de la provincia de Cuenca, ante 

un equipo que ya está acomodado a esta categoría. El partido comenzó 
favorable al Infantes con un dominio abrumador ya que en los primeros 
20 minutos del partido el San Clemente aún no había salido de su campo, 
llegando el Infantes en 3 ocasiones claras de gol que no materializaron. 
Como todos sabemos el futbol no perdona y, en la primera ocasión del 
partido para ellos, “gol” en el minuto 22 que sentó como un jarro de agua 
fría para los infanteños que no se lo podían creer, de aquí al descanso nada 
para los dos equipos. En la segunda mitad los nuestros fueron para arriba a 
por el empate, dejando huecos atrás en los que el San Clemente se colaba 
de vez en cuando con algún contragolpe, pero las oportunidades eran 
rojiblancas de hecho, dieron un larguero y un palo antes del empate en 
el minuto 88. De nuevo la mala suerte hizo que en la última jugada del 
partido, una internada del San Clemente con un claro fuera de juego no 
señalado por el línea, se convirtiera en gol local, poniendo el 2 a 1 final. 
El Infantes se fue del partido cabizbajo, pero sabiendo que el trabajo está 
hecho y sólo falta que la suerte se ponga de su lado.

Jornada 3: C.F. INFANTES 2 - LA RODA C.F. “B” 3. 
Partido ante un recién ascendido, en el que nos jugábamos "salir del 

pozo". La primera parte se comenzó, como suelen hacer los nuestros, 
dominando y haciéndose con el balón por lo que en el minuto 14 lograron 
el 1 a 0. A partir de aquí el partido se volvió loco, sin control para ningún 
equipo, así en una falta lateral la Roda empató en el minuto 30, pero el 
juego siguió igual, sin control. En la segunda parte el Infantes salió con 
ganas y comenzaron a llegar las ocasiones, errándolas una y otra vez. 
Como el equipo que perdona pierde, en otra falta lateral directa en el 
minuto 75, la Roda puso el 1-2 y, cuando parecía que el Infantes volvía 
a querer jugar, otra falta, esta vez a cinco metros del área, se convirtió 
en otro gol directo, algo increíble. El Infantes, en el minuto 92, marcó el 
2 a 3 final, sin tiempo para poder empatar. 

Jornada 4: MADRIGUERAS U.D 3 - C.F. INFANTES 1. 
Partido ante uno de los mejores equipos de la categoría. La primera 

parte comienzó con dominio local ante el que el Infantes se defendía bien. 
En el minuto 20, descolocando los planes infanteños y más cinco minutos 
después de una jugada desacertada, el árbitro se inventó un penalti a favor 
de los locales. El Madrigueras, sin hacer nada, se puso en 2 a 0 a los 25 
minutos. Los nuestros recompusieron filas y se pusieron a jugar como 
ellos saben comenzando a adueñarse de la pelota y a crear ocasiones, 
dos de ellas muy claras, antes del descanso. En la segunda mitad ,a los 
20 segundos el Infantes puso el 2 a 1 de un disparo lejano con un claro 

hasta el minuto 85, acosando sin cesar la portería local llegando a tener 
dos ocasiones clarísimas de empatar. Pero no fue así y, en los últimos 
instantes,  una contra del Madrigueras puso el 3 a 1 final. Buenísima 
segunda parte de nuestros jugadores a los que persigue la mala suerte 
pues se vinieron tres lesionados. 

Jornada 5: C.F. INFANTES 1 - CHINCHILLA C.F. 1.
Encuentro ante el líder de la categoría con nuestro equipo muy li-

mitado por las lesiones, sólo se disponía de 12 jugadores de la primera 
plantilla, teniendo que completar el equipo con jugadores juveniles. La 
primera mitad comienzó con mucha intensidad y dominio de la pelota, 
ante lo que el Chinchilla se defendía con uñas y dientes. Ambos equipos 
tuvieron oportunidades, pero fueron los rojiblancos los que se adelantaron 
en el marcador en el minuto 35 con un gran gol que se coló por toda 
la escuadra. La segunda parte, claro dominio del Infantes, los primeros 
15 minutos fueron de un acoso total sobre la portería visitante gozando 
de varias ocasiones de gol no materializadas. A partir del minuto 75 las 
fuerzas se igualaron y ambos equipos tuvieron ocasiones. En el minuto 
92 llegó, como de costumbre, la jugada de la mala suerte, ya que con el 
partido controlado y el Chinchilla con los brazos caídos, un jugador local 
perdió la pelota en el centro del campo y un jugador del Chinchilla, pa-
sando delante de tres futbolistas infanteños incomprensiblemente pasivos, 
sacó un disparo en la frontal del área que se cueló por toda la escuadra. La 
próxima semana el Infantes sale a Isso (Hellín), esperemos que la suerte 
empiece a cambiar.

Juveniles
Jornada 1: CRISTO DE LA VEGA C.F. 1 - C.F. INFANTES 2.
Primer partido de la temporada para los nuestros ante un equipo recién 

descendido de Juvenil Nacional. Comenzó el juego sin dominio para ningún 
equipo con un partido abierto, con ocasiones para los locales que se ade-
lantaron en el minuto 16. El Infantes no se dio por vencido y en el minuto 
26 igualó el choque. De ahí al descanso, buen partido para nosotros. La 
segunda mitad fue de principio a fin visitante, con claras ocasiones y gran 
dominio de la pelota, ahogando el juego local. Así en el minuto 64 se con-
seguió el 1 a 2 final. Gran dominio infanteño, sin dar opciones a los locales.

Jornada 2: C.F. INFANTES 2 - C.F. LA SOLANA 3.
Partido ante uno de los equipos más fuertes de la liga. El choque comien-

zó mal para los nuestros que realizó una muy mala primera parte llegando 
con un claro 0 a 2 al descanso. En la segunda mitad, el Infantes jugó con 
ganas y como nos tienen acostumbrados, fueron a por la remontada, en el 
minuto 75 el partido se puso 2 a 2. La Solana, con dos hombres menos, a 
partir del minuto 80 incomprensiblemente se hace con el control marcando 
en el 85 el 2 a 3. Mal partido, que esperemos sea un toque de atención 
para que no vuelva a ocurrir.

Crónica del Club de Fútbol Infantes

Equipo del C.F Infantes en la presente temporada
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Campeonato de Castilla-La Mancha de Orientación 2011
Organizado por el Club Manzanares-O y celebrado en el Campo 

de Montiel durante el pasado fin de semana, 171 orientadores lle-
gados de todos los rincones de la comunidad, incluso de Aragón,  
Madrid y Murcia, se dieron cita en la prueba regional (junto con 
el Cto de Deporte Escolar) más importante de las que se disputan 
en Castilla-La Mancha.

Carlos Vera del Toledo-O y Campeón de Castilla-La Mancha 
2011 afianzó el campeonato en la prueba de distancia larga celebrada 
en el paraje de La Lóbrega, al norte de Villahermosa. 

En una carrera de 10 kilómetros en un terreno con muy poco 
desnivel y con un trazado divertido se impuso en algo más de 2 
minutos al también toledano Rafael Sánchez Baíllo. Destacar la 
presencia del corredor internacional Raúl Ferra, que si bien no 
optaba al Campeonato de Castilla-La Mancha estuvo compitiendo 
a un gran nivel.

En la prueba de media distancia disputada en la inmediaciones 
del Santuario de la Virgen de la Antigua de Vva. de los Infantes 
los 2 minutos y medio de diferencia entre Carlos Vera y Rafael 
Sánchez podrían no ser suficientes debido a un trazado técnico y 
con numerosos cambios de dirección. Al final, ambos entraron en el 
mismo tiempo por lo que la clasificación no sufrió variación  

En categorías inferiores excelentes carreras del Infantil Jesús Ro-
dríguez Corrochano y de los Junior Elmar Montero y Silvia Martín 
de los Ríos, los cuales demuestran en cada carrera el porqué de su 
presencia en las selecciones nacionales de sus respectivas categorías.

Además de la disputa del Campeonato de Castilla-La Mancha, la 
organización, en colaboración de los Ayuntamientos de Villahermosa 
y Vva de los Infantes, propuso 3 categorías abiertas para que todo 
aquel que quisiera iniciarse en este deporte pudiera hacerlo. Destacó 
por encima de todas la participación del CEIP San Agustín de Villa-
hermosa y del EMD de Infantes. La buena noticia fue la victoria de 
nuestro paisano Juan José Lara Mata en la categoría open naranja 
para mayores de 14 años que se inician en este deporte. Por último 
decir que otro Infanteño (residente en Madrid) José Alfonso Rubio 
Villar compitió en la categoría sénior con unos buenos resultados, 
cuarto en las dos pruebas.

Todo ello sin olvidar el ya tradicional correlín donde los niños de 
2 a 7 años pueden disfrutar de la aventura de buscar balizas en un 
recorrido adaptado a sus capacidades.

Pero el Campeonato de Orientación no ha sido sólo deporte, a 
propuesta del Ayuntamiento de Villahermosa, y en colaboración 
con la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción los participantes 
pudieron visitar la Iglesia y contemplar el órgano del S XVIII, para 
seguir una hora más tarde en un recorrido guiado por Mª de los 
Ángeles Nájera (deportista de orientación muy activa en competi-
ciones provinciales) por el centro histórico de Infantes y donde los 
participantes volvieron la vista al Siglo de Oro.

CLASIFICACIONES.-
Categoría Sénior Masculino
1.- Carlos Vera Guerrero              Toledo
2.- Rafael Sánchez Baíllo             Toledo
3.- David Prieto López         Orientijote de Motilla del Palancar
Categoría Senior Femenino
1.- Milagros Ruiz García        Orientijote de Motilla del Palancar
2.- Ana Martín-Albo Rguez-Escalona             Toledo

Categoría Junior Masculino 
1.- Elmar Montero Cárceles    GODIH de Albacete 
2.- Antonio David Martinez Carrilero        CODER La Roda
3.- Alex Tordera Moreno-Tomé             Toledo
Categoría Junior Femenino
1.- Silvia Martín de los Ríos de la Rubia            Toledo
2.- Elena Botica Artalejo             Toledo
3.- María Rodríguez Corrochano            Toledo
Categoría Infantil Masculino 
1.- Jesús Rodríguez Corrochano                          Toledo
2.- Jaime Tordera Moreno-Tomé                          Toledo
3.- Alejandro García Romo         C.O. Ciudad Real
Categoría Infantil Femenino
1.- Verónica Soriano García             Toledo
2.- Celia Molina García-Pozuelo                  Manzanares
3.- Marta Molina García-Pozuelo    Manzanares
Categoría Veteranos 
1.- Luis Martín de los Ríos             Toledo
2.- Blas López Descalzo     GODIH de Albacete
3.- Claudio Sánchez Sánchez             Toledo
Categoría Veteranas
1.- Begoña de la Rubia Ruano             Toledo
2.- Covadonga García Arroyo             Toledo
3.- Elena Valverde Carrillo    Manzanares
Categoría Máster Masculino (Mayores 50 años)
1.- Marcos Chaparro Muñoz    Manzanares
Categoría Máster Femenino (Mayores 50 años)
1.- Begoña de la Rubia Ruano             Toledo

Trofeo Ayuntamiento de Villahermosa. (Sábado 1 de octubre)
Open Amarillo
1.- José Tomás Hernández        CEIP San Agustín
2.- José Antonio Gallego        CEIP San Agustín 
3.- Tomás Tenorio Piqueras        CEIP San Agustín
Open Naranja
1.-Angel Mayordomo Manzanas                 Villahermosa
2.-Mari Cruz López de Mota              Lorca
3.-Cristina Fernández Lemos   Montelpardo
Open Rojo
1.- Sara Castellanos Castro         C.O. Ciudad Real
2.- Vicente Chaparro Jiménez     Manzanares
3.- David Mirón Cuenca         C.O. Ciudad Real

Trofeo Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes. 
(Domingo 2 de octubre)
Open Amarillo
1.- Lorena Soriano García            Toledo
2.- José Tomás Hernández        CEIP San Agustín
3.- José Antonio Gallego                      CEIP San Agustín
Open Naranja
1.-Juan José Lara Mata          Villanueva de los Infantes 
2.-Mari Cruz López de Mota              Lorca
3.-Cristina Fernández Lemos   Montelpardo
Open Rojo
1.- David Mirón Cuenca         C.O. Ciudad Real 
2.- Fernando Mayordomo   Villahermosa
3.- Vicente Chaparro Jiménez    Manzanares

 Noticias deportivas 
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Campeones Infantiles EMD Infantes A

La actividad estrella de este otoño  deportivo fue sin duda este 
torneo de promoción, que ya va por su tercera edición y que este año 
ha constituido un éxito de público y participativo, así como de nivel 
deportivo. Se disputó el día 14 de septiembre en categorías alevín, 
infantil y femenina sub.-18 y el domingo 25 en categoría benjamín, 

49 equipos  derramaron ilusión y buen juego en las dos canchas 
de fútbol-7 de césped artificial del campo de fútbol San Miguel”.

Doce fueron los equipos de la localidad que intentaron hacer 
frente al impresionante elenco de escuadras visitantes, con suerte 
dispar, pero la ilusión de compartir césped con estos futuros grandes 
jugadores ya es suficiente premio para nuestros jóvenes deportistas, 
que seguro no olvidarán tan fácilmente este fin de semana.

En categoría femenina sub.-18,  eran 8 conjuntos de partida, pero 
a última hora no se pudo presentar el Fundación Albacete, uno de los 
máximos aspirantes al título, por lo que quedaron dos grupos, uno de 
4 equipos (Cajasol Alcubillas, Rayo Vallecano sub.-12, Emd. Infantes 
B y Villacarrillo) y otro de tres (Puebla del Príncipe, Emd. Infantes A 
y Linares C.F. 2011). Finalmente quedó campeón de la Copa de Plata 
el equipo de Puebla del Príncipe, al ganar a Rayo Vallecano sub.12 y 
Cajasol Alcubillas quedaban terceras en esta categoría;  mientras que 
en el torneo de Oro, el brillante vencedor fue Linares, que demostró 
ser con diferencia el mejor, con una jugadora que ha formado parte 
de la selección española en varias convocatorias y que derrotó en la 
finalísima al otro equipo jiennense participante, el Villacarrillo. El 
duelo por el tercer y cuarto puesto fue fraticida entre los dos equipos 
del pueblo, llevándose el B, el partido por un apretado 1-0. Eran 
las diez y media de la noche cuando acababa este torneo femenino.

En categoría alevín, doce equipos encuadrados en 4 grupos de 
3, los primeros pasaron a disputar la copa de oro, los segundos la 
de plata y los terceros la de bronce. En esta última, el equipo Emd. 
Infantes A, conseguía ganar al imponerse en la final al Getafe C.F. B. 
En copa de Plata, El C.D. Puertollano perdía la final ante El Carmen 
de Daimiel y el Emd. Infantes C ganaba el duelo local ante Emd. 
Infantes B. ocupando el tercer puesto. La copa de Oro, reunió a 4 

 Campeonas Femeninas  Linares C.F

III Torneo Nacional de Fútbol-7 Base de Villanueva de los Infantes

grandes conjuntos, ganando la final la E.F. Alcázar, que así renovaba 
su título del año anterior al imponerse a La Solana por 3 a 2. El tercer 
puesto lo conseguía El Getafe C.F. A al derrotar en los penaltis al 
Fundación Albacete. Los puestos 11º y 12ª fueron en esta categoría 
alevín para el Rayo Vallecano y Ayto. de Carrizosa.

En categoría infantil, mismo esquema que en alevines, quedando 
campeón de la Copa de Bronce el equipo el Cajasol Alcubillas al 
vencer contundentemente al Rayo Vallecano, relegando al puesto 
11º y 12º a Emd. Infantes B y Ayto. Montiel. En Copa de Plata, El  
Carmen Daimiel se tomaba cumplida revancha ante La Solana de lo 
sucedido en categoría  alevín y les derrotaba en la final, quedando 
tercero Fundación Albacete y cuarto Emd. Villacarrillo A. En la for-
tísima Copa de Oro, una muy agrabable sorpresa, pues el campeón 
fue Emd. Infantes A al derrotar en la final a Getafe C.F. y terceros fue 
C.D. Puertollano que daba cuenta del Emd. Villacarrillo B.

El domingo les tocaba el turno a los benjamines, con 18 equipos 
encuadrados en 6 grupos de tres, y una segunda fase con otros 6 
grupos de tres, dos de copa de Oro, dos de Plata y dos de Bronce . 
Nivel altísimo y estos fueron los galardonados:

 En Copa de Bronce  la E.F. Alcázar goleaba en la final a C.D. 
Puertollano C, alzándose con el primer puesto y quedando sin pre-
mio Linares B y tres equipos locales, Los Potrones, Los Crustáceos 
y Los Calamardos.

En Copa de Plata, Linares A rompió las ilusiones de los infanteños 
del Hnos. Gallego que lucharon lo indecible en la final pero acabaron 
siendo derrotados por los jiennenses. Sin premio en esta categoría 
quedaron Los Mosqueteros de Infantes, Getafe C.F. A , El Bercial 
de Getafe y C.D. Puertollano B

En la máxima categoría de Oro, sexto quedó C.D. Puertollano 
A, quinto At. Madrid B, cuarto Granada C.F. tercero Mislata U.F. 
y campeón fue el At. Madrid A, que se presentó con su mejor equi-
po  (hijo de Perea incluido), para derrotar a Getafe B, que también 
demostró un gran nivel. Impresionante el plantel en esta categoría 
benjamín que concluyó el domingo a las 7 y media de la tarde con 
la entrega de trofeos por las autoridades locales. 

Se está preparando ya la próxima edición, para el año 2012 y con 
la seguridad que el nivel deportivo será más alto aún pues la idea es 
que el torneo pase a tener carácter internacional. 

 Noticias deportivas 
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Podemos calificar el mes de noviembre como el de los torneos 
o maratones en Villanueva de los Infantes. Cada fin de semana está 
ocupado indefectiblemente por un campeonato, siendo el inicio de las 
competiciones federadas el otro punto deportivo de septiembre, con 
el comienzo de la andadura del C.F. Infantes en su nueva categoría 
(la primera autonómica), en Octubre entrarán en liza el resto de los 
equipos junto a la liga federada local de fútbol sala.

-  El Maratón femenino absoluto de fútbol sala es otro de los clásicos 
ya en nuestra localidad y reunió este año 6 equipos que jugaron un 
bonito torneo el sábado  3 de Septiembre,  Alcubillas, Villamanrique, 
La Solana, Almagro y dos fuertes equipos de la localidad (Muebles 
Muñoz y Construmáfer). Muy buen nivel, sobre todo de las chicas de 
Almagro que este año militan nada menos que en la primera división 
nacional femenina.

 Dos grupos de salida, el A dominado por Almagro y en segundo 
lugar Muebles Muñoz, relegando a la tercera plaza al jovencísimo 
equipo de Villamanrique y el B con dominio del equipo solanero, 
segundas las locales de Construmáfer y cerrando la tabla el Cajasol 
Alcubillas. Las semifinales  se resolvieron con victoria de Almagro 
sobre Construmáfer y de las infanteñas de Muebles Muñoz sobre La 
Solana. La final, dominada también por las encajeras puso el broche 
a un gran torneo que año a año mejora en calidad y que es fiel reflejo 
del buen momento por el que atraviesa la Escuela Municipal de fútbol 
sala femenina, puntera entre todas las de la provincia.

Otras actividades deportivas
- Del 8 al 11 de Septiembre, se disputó el Open de Pádel, organizado 

por el club de tenis y pádel Campo de Montiel, con un buen cuadrante 
de participantes, disputado por el sistema de grupos previos y luego 
rondas eliminatorias, quedando clasificados en tercer lugar la pareja 
David Almazán y Javier Serrano segundos Jorge Tamayo y Jaime Gea 
y campeones  Isaac Utrilla y el sempiterno Carlos J. Badillo. 

- El fin de semana del 17 y 18 de Septiembre turno de los veteranos 
con el IX Maratón de Fútbol Sala de su categoría (para jugadores 
mayores de 35 años) que este año ha contado con la participación de 
6 equipos, 3 de Vva. de los Infantes, 1 de Alcubillas, 1 de Vva. de la 
Fuente y otro de Albaladejo. En una 1ª Fase, los equipos quedaron 
encuadrados en dos grupos de 3 equipos, pasando a semifinales los 
2 primeros clasificados de cada uno de los grupos. De esta forma los 
emparejamientos fueron: Cajasol Alcubillas – Multiópticas Barba; 
Talleres Martínez (Albaladejo) – CUBI. Mientras que  la 1ª semifinal 
se resolvió con un contundente  5 – 1 a favor de los alcubilleros, la 2ª 
semifinal estuvo más igualada, disputándose una emocionante prórroga 
de 5 minutos, que finalizó con un 4 – 5 a favor de los de Albaladejo. 
La final, estuvo marcada por la eficacia rematadora del equipo de 
Cajasol Alcubillas, y por la voluntad del equipo de Albaladejo, que 
condicionado por el esfuerzo desplegado durante la semifinal, fue 
incapaz de perforar la portería alcubillera. De esta forma, el cuadro 
de honor del torneo fue el siguiente: 1º Cajasol Alcubillas; 2º Talleres 
Martines – Albaladejo; 3º Multiópticas Barba; 3º CUBI 

 Noticias deportivas 

El lunes comenzaba la I liga de pádel de Villanueva de los Infantes
Organizada por el Área de Deportes del Ayuntamiento de Villa-

nueva de los Infantes, con 38 parejas inscritas procedentes en su 
mayoría de Villanueva de los Infantes, aunque también participan 
jugadores de Alcubillas, Carrizosa y Villahermosa, ha dado comienzo 
la I liga de pádel.

Durante las próximas semanas, se celebrarán los encuentros 
clasificatorios entre los componentes de los 6 grupos en los que se 

ha dividido la competición, pionera en la comarca y que nace tras 
el importante auge que está tomando este deporte de la raqueta, que 
cuenta con aficionados desde los 14 a los 58 años.

Los enfrentamientos tendrán lugar en las pistas municipales de 
pádel, preferentemente en horario de tarde-noche, en días laborables. 
Tras la primera fase, las parejas pasarán a conformar tres categorías, 
dependiendo de su clasificación inicial.

Comienzo desafortunado del Infantes F.S.-Refrigeración Aparicio
El Infantes F.S.-Refrigeración Aparicio se ha estrenado 

esta temporada en la 1ª Autonómica de la liga de Fútbol-
Sala, que cuenta con 11 equipos.

En el primer partido este nuevo equipo se presentaba 
con una intención clara de aprender y adaptarse a la nue-
va competición, y traerse un resultado positivo ante el 
equipo campeón de la temporada anterior, el Hontanaya 
conquense.

El resultado no fue todo lo bueno que se esperaba y 
más cuando se remontó un 2-0 al finalizar la primera 
parte, que pasó a ser de 2-3 a falta de 8 minutos para 
finalizar el partido. Y fue en dos jugadas desafortunadas, 
una pérdida de balón tras un contraataque claro y un gol 
en propia meta, cuando el equipo se encontró de nuevo el 
marcador en contra. Circunstancia que se intentó remontar 
con portero jugador, con total desacierto por parte de los 
jugadores de Fernando Mena, llegándose al final con un 
resultado de 6 a 3.

El próximo partido en casa se disputará el domingo 23 de 
octubre, a las 12, ante el filial del equipo de Valdepeñas F.S. Equipo de Infantes F.S.-Refrigeración Aparicio
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Familia de Mª Antonia "La Galleguilla" y Miguel "Malas Migas"
"Vivimos en Valencia, pero no dejamos de venir a nuestro pueblo cuando podemos pues no gusta las fiestas y el pisto.

Aunque estemos fuera, nuestras raíces están aquí, no olvidaremos nunca que somos manchegos"

Foto cedida por: Vicenta Talavera

De Izquierda a derecha: 1.- Vicenta Talavera Rodríguez 2-. Luis Marh 3.- Ramón Molina 
4.-Daniel Domínguez 5.- Mª Antonia Lozano 6.- Virginia Gigante 7.-Manuel Lozano 8.- Fátima Lozano 

9.- Amparo Torres 10.- Fernando Domínguez 11.- Rocío Domínguez 
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IMÁG    NES
NTRAÑABLESE
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Fotos que hacen historia
BAUTIZOS: 03-09-2011
CÉSAR, hijo de Julián Molero Hurtado y Mª 
José Almazán Pérez
LUCÍA, hija de José Manuel Navarro de Bustos  
y Beatriz Izquierdo Patón
CORAL, hija de José Manuel Martínez Romero 
y Mª Lourdes Antequera Reinoso.
MANUEL, hijo de Manuel de Nova Pozuelo y 
Teresa Coronado Villar.
MATRIMONIOS:
10-09-2011.- Borja Vega Martínez y Ana Isabel 
Ceacero Rascon
17-09-2011.- Francisco Manuel Romero Valverde 
y Mª Victoria Romero Lirio.
DEFUNCIONES:
03-09-2011.- Dª. Josefa Pilar Espinosa Adámez.
07-09-2011.- Dª. Otilia García Escribano.
09-09-2011.- D. Doroteo Torrijos de la Cruz.

   

Sto. Tomás en Provenza

Más sobre la iconografía y fundaciones dedicadas a Santo Tomás de Villanueva

Recibimos recientemente de una colaboradora de alma infanteña, Mª Ángeles Jaime,   estas fotos que hacen historia y amplían la ico-
nografía y fundaciones dedicadas a Santo Tomás de Villanueva a lo largo y ancho de la geografía en todo el mundo.  En un viaje por la 
región de Provenza en Francia se sorprendieron al encontrar en este edificio la representación de nuestro Santo Patrón. Se trata del Hospital 
de Santo Tomás de Villanueva en Aix en Provence, regido por las hermanas hospitalarias de la orden de San Agustín, siendo un centro 
residencial y hospital dedicado a ancianos.

El Hospitallers de Saint Thomas de Villeneuve, fue instituido en 1660 por Ange Le Proust, encargado de la ermita de San Agustín en 
Lamballe. Durante la Revolución su casa en París no fue cerrada. La congregación fue reestablecida en 1804 y en 1903 tenía 100 institu-
ciones en Francia, bajo la casa madre en Aix, habiendo recibido la aprobación papal en 1878

OBITUARIO

En memoria de mi her-
mana Belén, fallecida el 
27 de septiembre. Con 
esta nota aprovechamos 
la ocasión para agradecer 
las muestras de apoyo y 
afecto recibidas por todos 
los familiares. 

Isabel de Nova

Artículo publicado en  memoria de Belén en: digital 
"La Ventana de la Agencia", de la Agencia Tributaria

Se nos fue una luchadora  (A la memoria de Belén de Nova Pozuelo)

Era aún muy joven, pero se nos fue.
Al igual que sus ocho hermanos, y fiel a la educación recibida de sus padres, luchó desde pequeña 

como nadadora; peleó con éxito en la adolescencia y juventud por los estudios, una carrera y un puesto 
de trabajo en el sector privado. Pero su vocación por el servicio público le llevó a renunciar al empleo 
obtenido y a seguir batallando, superando unas difíciles oposiciones, para lograr un puesto en la Admi-
nistración. Luchó y lo consiguió nuevamente.

Luego, se siguió esforzando por su trabajo en la Dirección General de Seguros y en la Agencia Tri-
butaria, con dedicación y honradez, valores inculcados que siempre presidieron su actuación.

Idéntico empeño tuvo en la tarea de cuidar de su familia y sus tres hijos, lo que hizo de una manera 
ejemplar. En los últimos meses ha luchado contra un destino inesperado, repentino y cruel.

No ha vencido, pero ha conseguido que la luz de sus bonitos ojos, despiertos hasta el final por la 
esperanza de seguir luchando en la vida, brille entre nosotros para siempre.

Teresa y Miguel de Nova Pozuelo, compañeros de la Agencia Tributaria
y hermanos de Belén de Nova, Administradora de Móstoles
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Jefe de Abastecimientos que se dig-
nara disponer la asignación del cupo 
de jabón para el abastecimiento de la 
población.

Se mandó a la Fiscalía de Tasas un 
acta de registro a vecinos de la localidad.

Se comunicó a la Fiscalía de Tasas el 
decomiso realizado a dos vecinos de To-
melloso (no se dice de qué, ni cantidades).

Se comunicó a las fábricas de harinas 
que el B. O. de la Provincia número 27 
fecha 14 del 2, ordenaba un nuevo ra-
cionamiento de pan, así como el precio 
establecido para la harina y el pan (no 
especificaba si el racionamiento era 
de más cantidad o de menos que el 

anterior, ni los nuevos precios de la  harina 
y el pan).

El día 20, se ordenó al encargado del 
Depósito Municipal que admitiera a cua-
t ro  pe r sonas 
(2 de Infantes 
y 2 de Alcubi-
llas) puestas a 
disposición del 
Gobernador por 
infracción a la 
Ley de Tasas.

Se solicitó de 
la Comisión Ge-
neral de Abas-
tecimientos que 
autorizara a la 
Alcaldía a reti-
rar de la fábrica 
del industrial 
José  Cámara 
Hernández, la 
manteca y grasa que poseía para el abaste-
cimiento de la población.

Se comunicó al Gobierno Civil y a la Junta 
Harinero Panadera que las personas de este 
vecindario, que tenían cartillas maquileras 
eran 2123.

El día 25, se mandó un oficio al Goberna-
dor Civil, remitiendo un parte negativo del 
sacrificio de reses en el matadero municipal. 
Con lo cual se deduce que no había carne en 
el pueblo.

El 3 de marzo la Fiscalía de Tasas, san-
cionó con 4000 Ptas. a un vecino de ésta 
localidad por venta ilegal de aceitunas.

El Servicio Nacional del Trigo remitió una 
circular sobre cómo debían hacer los agricul-
tores las nuevas declaraciones de cosechas 
del año agrícola 40-41. El modelo recogía 
los siguientes datos: Nombre y apellidos del 
declarante. Término municipal. Número de 
personas (familiares y obreros fijos del de-
clarante). Cantidad reservada (a razón de 200 

Modesto de Bustos Arroyo,
dueño de una de las almazaras

1941
El día 7 de enero, 

el Jefe Provincial del 
S.N.T. autorizó a va-
rios vecinos para que 
retiraran las cantidades 
de yeros que tenían soli-
citadas para pienso.

Se remitió al Gobernador el número de 
raciones sobrantes a los comerciantes que 
han abastecido la población por medio de 
las cartillas de racionamiento.

El día 9, se comunicó a los fabrican-
tes de aceite que quedaba prohibida la 
salida de aceituna.

El día 10, se transmitió a los confi-
teros y torteros una circular del Gobernador 
sobre abastecimiento de harina.

 El día 13, el Ayuntamiento requirió al 
Delegado del Servicio del Olivo para que 
dijera la forma en que se tenía que hacer para 
recoger el aceite asignado a esta población.

El día 14, se mandó un oficio al Jefe del 
Parque de Intendencia para que remitiera el 
importe del pan facilitado a las fuerzas del 
Ejército destacadas en esta ciudad.

Se impuso otra multa de 1000 pts. a otro 
vecino de Infantes por transporte ilegal de pan.

El día 20, se remitieron varias actas de re-
gistro a vecinos de Infantes con resultado nulo.

El Fiscal de Tasas impuso una multa de 
2000 pts. a un vecino de Infantes por venta 
ilegal de harina.

El día 23, la Fiscalía de Tasas impuso 
una multa de 5000 Ptas y un mes de arresto 
a un vecino de la localidad, aunque natural 
de Montiel y funcionario municipal, por no 
declarar productos agrícolas. Los productos 
agrícolas no declarados eran: 250 kilos de 
almortas, 120 kilos de harina de almortas, 10 
fanegas de avena, 2 fanegas de trigo, 3000 ki-
los de cebada, 17 fanegas de centeno y 3000 
kilos de yeros. Hasta la fecha era el castigo 
más duro impuesto por la Fiscalía de Tasas.

El día 28, se notificó al Gobernador y Jefe 
de Abastecimientos que hasta la fecha no ha 
sido asignada cantidad alguna de aceite a 
esta población.

El mismo día, se comunicó al Gobernador 
y al Presidente de la Junta de Beneficencia 
que en esta Alcaldía no existían fondos pro-
cedentes de la recaudación del «plato único».

El día 29, se solicitaron piensos al Jefe de 
Servicio Nacional del Trigo.

El día 31, el Delegado Sindical del Olivo, 
ordenó a los dueños de los molinos de aceite 
de esta ciudad, que entregaran la cantidad de 
aceite que correspondiera al cupo asignado 
por la Jefatura de Abastecimientos.

El día 3 de febrero, se mandó un oficio 

al Delegado de Servicio de Carburantes 
Líquidos, para que facilitara la gasolina ne-
cesaria para que el camión de Juan Lorenzo 
Jiménez, pudiera recoger de Santa Cruz de 
Mudela víveres asignados a esta población.

El día 6, se mandó un oficio al Goberna-
dor comunicándole que los propietarios de 
molinos aceite de esta ciudad no han pagado 
aceituna a más de 80 céntimos el kilo.

El día 8 de febrero, el Jefe Provincial de 
Abastecimientos, pidió al Ayuntamiento que 
justificara la diferencia entre los 128 kilos de 
aceite decomisados y autorizados a venderlos 
al Auxilio Social y los 92 kilos que se le 
habían vendido.

El día 10, se recibieron 2622 kilos de 
azúcar asignados para el cupo del mes (si 
calculamos la población de  Infantes en unos 
10 000 habitantes, salían a menos de 300 
gramos por habitante y mes).

El Servicio Nacional del Trigo devolvió 
las peticiones de pienso por haber sido en-
viadas fuera de plazo. El plazo terminaba 
el día 10 de enero y las peticiones tuvieron 
entrada el día 23.

El día 11, se comunicó a la Fiscalía de 
Tasas que el decomiso de aceite realizado por 
la Alcaldía, fue de ocho arrobas que fueron 
vendidas al Auxilio Social. Es decir, 92 kilos, 
que eran los que pedía que  se justificaran, 
el Jefe Provincial de Abastecimientos en su 
oficio del día 8.

La Fiscalía de Tasas volvió a sancionar a 
una vecina del pueblo por venta de harina a 
precio superior al de tasa.

El día 15, se participó al Gobernador 
haber recibido 5577 kilos de bacalao co-
rrespondiente al cupo del mes (salían a 557 
gramos por persona y mes).

El día 17, el Gobernador autorizó al Alcal-
de para que dispusiera de 87 kilos de arroz, 
103 de judías y 103 de pasta, de acuerdo con 
las necesidades que a su juicio considerara 
más imperiosas.

El día 18, se comunicó al Gobernador y 
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kilos de trigo por persona y 22 kilos de toda 
clase de leguminosas por persona y año). Su-
perficie sembrada. Variedades de trigo (con 
número de hectáreas de cada clase). Cartilla 
de fábrica. Se consignaría el trigo reservado 
a razón de 200 kilos por persona y año y 
el resto sería llevado al Servicio Nacional 
del Trigo. El Jefe de Almacén al recibirlo 
entregaría un vale a favor de la fábrica que 
el labrador libremente decidiera.

El día 8 de marzo, se concedieron 1145 
kilos de harina de almortas  para el consumo 
de la población.

El Jefe de Obras Públicas solicitó que los 
propietarios de las líneas de servicio de viaje-
ros, comunicarán la cantidad de neumáticos y 
cámaras que necesitaban para sus vehículos, 
así como las matrículas y las marcas de los 
mencionados vehículos por escrito y a la 
mayor urgencia. En los mismos términos se 
mandó otro oficio para los propietarios de 
coches y camiones de servicio público. Los 
neumáticos eran otro de los productos que 
escaseaban y ya en plena Guerra Mundial, 
mucho más. Estos se apuraban hasta el máxi-
mo e incluso se le ponían remiendos sujetos 
con tornillos. El mal estado de las carreteras 
y de los neumáticos, hacía que los pinchazos 
durante los viajes fueran frecuentísimos 
y  había que repararlos en la carretera, por 
eso todos los coches iban bien provistos de 
parches y bomba de aire para poder hinchar 
los neumáticos.

El Gobernador Civil solicitó que se le 
comunicaran la cantidad de patatas que 
necesitaba el pueblo para su racionamiento.

El día 10 de marzo el Ingeniero Jefe de la 
Sección Agronómica Provincial, comunicó 
que la declaración de existencia de aceite de-
bería ser dada solamente por los almacenistas 
y fabricantes de este producto, absteniéndose 
los productores de retirar sus cupos fami-
liares hasta ser autorizados por el Sindicato 
Provincial de Olivo o Junta Delegada del 
mismo, para ese término municipal. El oficio 
iba dirigido a los industriales dueños de al-
mazaras, D. Rafael Fontes Barnuevo, D. José 
Luis Vázquez Soler,  D. Modesto de Bustos 
Arroyo y a la Hermandad de Labradores.

El día 14, Abastos comunicó que para 
evitar el total desabastecimiento de queso en 
la provincia por la exportación, se intervinie-
ra el 25% del de la localidad y se pusiera a 
disposición de esa Jefatura.

El 15 de marzo, se remitió un oficio al 
Gobernador comunicándole que durante la 
semana anterior había dejado de suminis-
trarse pan a esta población los días 11, 13 
y el actual 15.

El día 17, se comunicó por parte de la 
Comisión de Abastos que el cupo de jabón 

asignado a este pueblo era de 2788 kilos que 
debía distribuirse a razón de 250 gramos por 
persona y mes. El jabón debía retirarse de 
Daimiel. Otro oficio en los mismos térmi-
nos sobre bacalao, 892 kilos a razón de 80 
gramos por persona. Había que retirarlo de 
Santa Cruz de Mudela.

El 19 de marzo, se recibió un oficio del 
Gobierno Civil en relación con el arbitrio 
del « plato único», que había sido suprimido 
a efectos del 1 de enero último, quedando 
subsistente solamente el que grababa las 
consumiciones en hoteles, fondas y restau-
rantes. Las cantidades que se cobraran por 
atrasos al primero de enero, pertenecían a 
la Junta Provincial de 
Beneficencia.

El día 20, el Fiscal 
de Tasas pidió informes 
sobre varios vecinos de 
Infantes referentes a su 
filiación política y ca-
pital aproximado que 
poseían.

El mismo 20 de mar-
zo, se mandó un tele-
grama al Gobernador 
poniendo en su conoci-
miento que habían sido 
requeridos los industria-
les que en esta ciudad 
venden sustancias mine-
rales, para que declararan 
las existencias de sulfato 
de cobre y sales cúpricas 
que poseían, al propio tiempo se les ordenaba 
su inmovilización, quedando anulados todos 
los compromisos de ventas contratadas.

También el día 20, se comunicó al 
Presidente de la Junta Harinero Panadera 
que había comparecido ante esta alcaldía 
el industrial fabricante de harinas D. José 
María Rodríguez Serrano, manifestando 
que la cantidad de harina adjudicada a esta 
población era la siguiente:

120 raciones de primera.
246 raciones de segunda.
9420 raciones de tercera.
Que hacían un total de 9786 raciones. 

Como quiera que esta cantidad era insu-
ficiente, ya que el último racionamiento 
efectuado ascendía a bien 10 977 personas, 
rogaba se dignara ordenar que fuera entre-
gada la harina que correspondía a la citada 
cifra, descontados los 2123 poseedores de 
cartillas harineras.

Ese mismo día, se comunicó al Gobier-
no Civil que se había recibido el cupo de 
garbanzos, jabón, azúcar, bacalao y aceite 
asignados a esta ciudad.

Se comunicó al Servicio Nacional del Tri-

go de Ciudad Real que los caballos sementa-
les de la parada de ésta ciudad consumían 24 
kilos de cebada al día, siendo la permanencia 
de ellos en la población de unos 125 días. Por 
lo cual se rogaba al mencionado Servicio lo 
tuviera en cuenta para su provisión.

El día 22 de marzo, se comunicó al Go-
bernador Civil que había dejado de suminis-
trarse pan los días 17, 19 y 21 ¡Una semana 
más sin pan! 

El día 28 el Gobernador Civil mandó un 
oficio al Alcalde, pidiéndole que comunicara 
a la mayor brevedad, las causas por las que 
no había retirado los cupos de aceite asigna-
dos para el abastecimiento de esta localidad 

correspondientes a los meses 
de diciembre, enero, febrero y 
marzo. (¿?)

El día 28 de marzo, se remitió 
un oficio al Gobernador partici-
pándole que durante la semana 
actual se había dejado de sumi-
nistrar pan en esta población los 
días 23, 25 y 27. Esto justifica lo 
de «En abril, todos aquí».

El día 2 de abril, se comunicó 
al Gobernador que en el día an-
terior no se había suministrado 
pan a la población.

El día 13 de abril, se remi-
tieron las declaraciones juradas 
de aceite presentadas en este 
Ayuntamiento.

El 16 de abril, el Gobernador 
Civil requirió que se le informara 

a la mayor urgencia, del estado de abasteci-
miento en la localidad de pescado fresco y 
salado, de no estar abastecida la localidad, 
ordenaba que indicaran el motivo que origi-
naba dicho desabastecimiento. Se contestó 
al Gobernador que la población estaba bien 
provista de pescado fresco, pero no así de 
salazón y conservas.

El día 18,  se comunicó al Gobernador 
Civil que en las semanas anteriores, había 
dejado de suministrarse pan en  la población 
los días 1, 3, 5, 7, 9,11 y 13. ¡Dos semanas 
sin pan! (11).

El día 21, se comunicó que en el término 
municipal se calculaba que habría sembradas 
unas 200 arrobas de patatas tempranas, que 
producirían unas 1200 arrobas.

El Gobernador solicitó que se le informara 
si en el Ayuntamiento está implantado el 
servicio de fichero individual de personas 
sujetas a racionamiento.

Se solicitó a la mayor urgencia el número 
de personas que habían sido dadas de baja 
en el racionamiento del aceite, al haberse 
suministrado el que les correspondía a los 
cosecheros.

José María López de Haro, 
Gobernador Civil de Ciudad Real 

desde septiembre de 1940
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Sobre Bartolomé Ximénez Patón 

Leemos en el libro de Cayetano Alberto de 
la Barrera y Leirado,  Catálogo bibliográfico 
y biográfico del teatro antiguo español: desde 
sus orígenes hasta mediados del Siglo XVIII, 
publicado en Madrid, en 1860, lo siguien-
te sobre Bartolomé Jiménez Patón (Maestro 
Bartolomé):

“Escribió una puntual biografía de este in-
signe humanista, con presencia de fehacien-
tes documentos, el señor don Benito Maestre; 
y la publicó adornada con un retrato del mis-
mo, cuya procedencia olvidó indicar, en el 
tomo I de El siglo pintoresco, Madrid, 1845. 

Nació Patón en Almedina (Mancha, parti-
do de Villanueva de los Infantes); recibió el 
bautismo a 15 de agosto de 1569; fueron sus 
padres Bartolomé Jiménez y Apolonia Her-
nández, y tuvo parentesco próximo con Santo 

Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia. 
Estudió en el Colegio Imperial de jesuitas de Madrid, y después en la Uni-

versidad de Baeza; distinguiéndose ya por su erudición y tareas literarias a 
los veinte años de edad. Dedicado a la profesión de maestro de humanidades 
la ejerció cinco años en Alcaraz y pasó luego de catedrático de elocuencia a 
Villanueva de los Infantes, donde, en 1618, desempeñaba además el destino 
de correo mayor de aquella villa, por merced de su discípulo el conde de Villa-
mediana. Fue también notario de la Curia romana y de la Inquisición de Murcia. 
Casó don doña Juana Hervás Monsalve, de quien tuvo varios hijos, quedándole 
solamente dos, llamados Alonso y Félix. 

Apreciado de los hombres más eminentes de su tiempo, entre ellos del gran 
Lope de Vega, que le dedicó un elogio en su Laurel de Apolo, vivió Patón exclu-
sivamente para la enseñanza, el estudio y los trabajos literarios, siendo ejemplar 
modelo de virtudes. Falleció en Villanueva, de setenta y un años, el 3 de abril de 
1640. 

Sus obras impresas son: El perfecto Predicador, 1612. Epítome de la Ortografía 
latina y castellana. - Baeza , 1614. Proverbios morales de Barros; concordados. 
- Baeza , 1615. Discurso sobre la langosta. - Baeza , 1619. Mercurius trimegis-
tus, sive de triplici eloquentia, sacra, española, romana. - Baeza , 1621. Decente 
colocación de la Santa Cruz. -Cuenca, 1625. Declaración de varios epigramas de 
Marcial; en pliegos sueltos. -Madrid, Baeza y Cuenca, 1628 1630. Historia de 
la... ciudad de Jaén... y de algunos hijos della. (No fue Patón su autor original, 
como diremos.) -Jaén, 1628. Discurso de los tufos, copetes y calvas. - Baeza , 
1629. Declaración preámbula del Salmo «Beati inmaculati...». 1633. Discurso en 
favor del santo y loable estado de la limpieza. -Granada. 1638. Reforma de trajes 
(comentando la obra del arzobispo don Hernando de Talavera), con un opúsculo 
sobre El buen uso del tabaco. - Baeza , 1638. 

No tenemos conocimiento de ninguna de sus obras dramáticas, que tal vez 
corren anónimas. "...A los veinte años de su edad tenía hechas muchas poesías, 
comedias, autos y otras obras sueltas, divinas y humanas", dice su panegirista 
y Mecenas don Fernando de Ballesteros y Saavedra. (Proverbios morales... de 
Alonso de Barros, concordados por Jiménez Patón. - Baeza, 1615.) 

Entre sus obras inéditas se encuentra una titulada: Victorias del árbol sacro 
de la Cruz. Dio muchas aprobaciones a libros, y pareceres en varias consultas. 

Arregló y adicionó los borradores de la Historia de Jaén y de sus varones 
ilustres, que su autor el celebérrimo viajero, don Pedro Ordóñez de Ceballos, 
la remitió a este efecto en 1616. La publicó Patón, así corregida y dilatada, en 
1628, dedicándola por medio de su hijo Félix, al insigne cardenal Cueva, primer 
marqués de Bedmar.” 

Antonio Chicharro

Imágenes para alegrar el corazón

La Poesía cohabita el Planeta

Sólo se halla la estética en la conciencia del verso.
El verso es la ética de la palabra y el universo de la acción.
Hay que volver al poema y hacer valer la voz del poeta.
El poeta que lo es cultiva el amor y el amor lo cautiva a él. 
Cada cultura reconoce sus amores y conoce sus sueños.
Ama hasta que vibres, sueña hasta conquistar el mundo.

Un poema no se lee, se vive y se convida con el silencio.
Sólo con el silencio se siente la caricia de Dios.
Nos deja recitar a nosotros la presencia de su verso. 
Verso que está presente en todas partes, cobijémosle,
dejarlo ausente es el peor castigo para el ser humano.

Porque la poesía es el único abrazo en estado puro,
el camino de la libertad que abre la puerta del alma, 
la luz que nos permite ver y reencontrarnos en el verso,
hagámosla que habite en nuestro espacio existencial, 
lo que ya cohabita en el planeta que siempre soñamos.

Todo tiene su belleza, pero no todos saben respetarla. 
Por ello, es tan justo como preciso creer y crear poesía
antes de que un mundo bárbaro nos confunda,
se apropie y nos expropie el corazón como si fuera suyo, 
¡nos trague la poesía que somos y nos arroje a no ser!. 

Sólo la belleza es nuestro estado de vida, ¡vivámoslo así!
y únicamente lo hermoso vale la pena vivirlo.

Víctor Corcoba Herrero
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Algo más que
palabras

Europa no cree en Europa. Este es el tormento 
mayor. Cada Estado mira para sí,  y así, no se 

construye un continente, ni se reconstruye nada. Para una Europa 
más humana hace falta activar las creencias y las conciencias de una 
Europa más democrática y transparente. Hay que donar europeísmo 
por doquier horizonte y darles protagonismo a las mujeres y hombres 
de unidad. Que la unión sea en verdad unión, sin otro interés que 
hacer familia, es de lo que se trata. Avivemos, en consecuencia, la 
ciudadanía europea como cultura de transformación. No perdamos 
más tiempo en empequeñecernos. Sumemos países. Sólo así se 
engrandece Europa. 

Ahora bien, en el caso de que los gobiernos no evolucionen, 
hagámoslo desde los pueblos, injertemos, todos a una y sin miedo, 
la revolución de la alianza europeísta, coaligándose ricos y pobres, 
aunque se horroricen los poderes más poderosos. Ha llegado el 
momento, pues, de desposeerse de patria y de creer en esta raza 
universalizada y universalizadora, que en otro tiempo desempeñó 
un papel preponderante en los asuntos mundiales, y que hoy parece 
desmembrarse de lo que fueron sus verdaderas raíces. 

Volvamos a la esencia esencial, a la fusionada Europa de la ilu-
sión, no sólo por el euro, también por el vínculo de una Europa de 
derechos y valores, de libertad, solidaridad y seguridad. Debiéramos 
creernos que el futuro pertenece a quienes se unen y cultivan los 
sueños. Sería un paso adelante frente a tantos reveses. Que nadie se 
vaya de esta unión ni de esta unidad, porque le obliguen o porque 
no se sienta resguardado. En un mundo globalizado como el actual 
es absurdo autoexcluirse y, más necio aún, que le excluyan de lo que 
uno forma parte. 

Europa, que aspira a actuar como principal potencia comercial del 
planeta y primera prestadora de ayuda a los países en desarrollo, debe 
dar ejemplo en sus relaciones tanto exteriores como interiores. La 
gloriosa Merkel lo ha dicho, recientemente, bien claro a su país: “el 
futuro de Alemania está indisolublemente unido al futuro de Europa”. 
Pienso, que cada Estado debiera decir lo mismo a los suyos. Todos 
somos Europa inevitablemente o debemos serlo. 

Sin duda, estamos llamados a entendernos, a creernos que es 
posible una Europa unida, y a ejercer como europeístas sobre todo 
lo demás. Activemos lo que sea preciso, ¡pero ya!. Desde luego, las 
condiciones de cohesión tienen que ir más allá de la propia norma-
tiva y del mero interés económico, para que realmente se de una 
colaboración efectiva entre las naciones. En toda edificación tiene 
que haber un credo, la nueva Europa que estamos forjando no puede 
ser menos, y lo tendrá si ciertamente se deja inspirar por la herencia 
cultural, religiosa y humanista, como recoge el Tratado de Lisboa. 

Personalmente, confieso que me entusiasma el propósito europeís-
ta de respeto de la dignidad humana, libertad, democracia, igualdad, 
Estado de Derecho y respeto de los derechos humanos, incluidos los 
derechos de personas pertenecientes a minorías. Buena declaración 
para poner en práctica común todos los Estados miembros. Sólo hace 
falta asentar la sinceridad como bandera a estas palabras y la cohe-
rencia como actuación de vida. Así, seguro, esta unión -europea- se 
habrá ganado su nombre.

Víctor Corcoba Herrero/ Escritor

Europa sin Credo

“De un tiempo a esta parte”, libro de Poemas 
de la infanteña Presen Pérez González

Desde hace algún tiempo los apasionados de la poesía podemos 
disfrutar de este profundo manantial de sentimientos que es la poe-
sía de Presen González, nacida a golpes de emociones y sentimien-
tos que anegando el alma se traducen en versos que escribe porque, 
como recoge en la cita inicial de José Luis Sampedro, no puede 
evitarlos.

En el propio preámbulo del libro, la autora ya señala que “para 
crear un poema hay que estar pendiente de la idea que surge de 
manera espontánea, recogerla para recuperarla más tarde. Pensar 
el poema, escribirlo, darle forma, dejarse llevar por los momentos 
que nos hacen vibrar… y dejar emerger las sensaciones, emociones 
y sentimientos.”

Así, “los poemas que componen este libro han surgido en mo-
mentos puntuales en los que he tratado de transmitir lo que pensaba 
y sentía; unas veces cargados de lirismo, o desde la cruda realidad 
de los oros que me ha ido golpeando.”

El libro, según la propia autora, “no tiene una unidad temática” 
previa, pero hace un recorrido poético por los grandes temas de la 
poesía, comenzando por el “Romance del niño que nació diferente”: 
…todo parece normal;/ risas, flores, luz escarcha,/ que ni el día ni la 
noche/ con su elocuente sonata,/ levantarían sospechas/ del destino 
que le aguarda/…tiene por cielo unos ojos/ y en su ser una fontana,/ 
donde esconde un gran misterio/ desdibujado en sus aguas.

Otros poemas serán Nanas de la Luna, Cuando tienes amor lo 
tienes todo, Entre el cielo y la tierra, Rumor de sangre, Naúfra-
go de la memoria, Desventurado retorno hacia el origen/ Últimos 
momentos. Un total de 34 poemas con la autenticidad del sentir 
como fondo. Sus palabras –en opinión de su compañero del Grupo 
Literario Guadiana José Mª González Ortega “son sinceras, opor-
tunas, generosas. Lleva media vida dedicada al cuidado de niños 
“diferentes”, a la poesía, al teatro..., con inmensa ternura. Del alma 
nace su voz, un sentimiento que lo puede todo: “Hay una ruta que 
nos lleva/ a los humildes y sencillos,/ a las manos que emergen de 
la vida/ reclamando la verdad que les niegan...” (p. 91).

La trayectoria poética de Presen Pérez González - continúa di-
ciendo Ortega- camina por etapas de luminosas lecturas, donde no 
faltan apasionados “romances” con maestros (Machado, Lorca, 
Hernández) y también poetas manchegos (Vicente Cano, Mena 
Cantero, Juana Pinés), cuyos latidos bullen y cobran fuerza reno-
vada.

El libro fue presentado en Villanueva de los Infantes por La Or-
den Literaria Francisco de Quevedo el pasado mes de agosto, de 
la que Presen es Escibana Mayor, y corrió a cargo de la escritora, 
poeta y ex presidenta del Grupo Literario “Guadiana”, Juana Pinés

Presen Pérez González es maestra y realiza su labor en el Cole-
gio Especial “Puerta de Santa María” de Ciudad Real. Forma parte 
del Grupo Guadiana y de la Orden Literaria Francisco de Quevedo. 
Participó diez años en diversas obras representadas por la Asocia-
ción de Amigos del Teatro de Ciudad Real.

Colabora en revistas como “Manxa”, “Quevedalia”, de la que es 
coordinadora, recitales poéticos, tertulias, etc. Tiene varios premios 
y sus poemas están incluidos en antologías; entre ellas, “Antología 
Rota”: El Grupo Literario Guadiana a lo largo de su historia.

Presen Pérez acompañada de Juan José Guardia y Juana Pinés
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Balcón de Humor

Estamos en plena campaña 
de los poli-todos. Esto parece 
cosa de dos, del Sr. Rubalcal-
vo, más conocido como Rubal 
“el Manostijeras" y el otro, el 

Sr. Rayoy, también conocido como "el Rayao”, 
que está más "rayao" que los discos de la Ra-
quel Meyer, siempre dice lo mismo y con las 
mismas, así no vamos ni a Fuenllana, por decir 
algo, no hombre no, hay que mojarse hasta las 
trancas y decir qué se puede hacer de verdad.

Yo tengo mil soluciones pero no quiero ser 
político, por aquello que dijo Solsenysky: Po-
lítico, persona que se aprovecha para el bien 
propio y arruina a los demás, in ejemplis, el 
Zetaparo. Menos mal que ya ha cantado la ga-
llina y se va con algo más de lo puesto. Otro 
ejemplis: su chalecito en León y algo más que 
no puedo contar en esta página cortita, cortita. 
Oye, que también lo hizo el Suárez en Ávi-
la. Aparte de esto, siempre, siempre, procu-
ran situarse lo mejor posible como directores 
y consejeros de las mejores empresas a nivel 
mundial, ahí está "er Felipe", éste el chalé se 
lo hizo en Marruecos, para disimular un poco, 
no le hace falta nada porque tiene una novia 
con muchos dólares y le ha quitado del curro, 
él sigue haciendo que curra, pero sólo aparece 
como los “pantasmas" cuando no hay mas re-
medio, caso praxo, ahora en las elecciones del 
Manostijeras .

Como siempre, me he cebado en el tema… 
y no he di-
cho nada de 
mis solucio-
nes milagro-
sas, vamos a 
ello. Primero 
y principal: 
España y el 
Va t i c a n o , 
son los paí-
ses mas ricos 
del mundo en 
arte y por eso 
p o d r í a m o s 
salir de don-
de estamos. 
El Vaticano 
podría quitar 
el hambre 
en el mundo 
(sólo es una 
sugerencia), 

Paco y Pepe

Soluciones para todo

–Oye Pepe inquidice el Truny in-
quetiene soluciones pató del tó.

–No es mala solución la venta de 
algunos cuadros del Museo del Prado, 
están en los sótanos amontonados .

–Inquimontonaos, indice que se es-
tán usidando,  qué lastimica maemía...

–Desde luego es una gran lástima 
que estando de sobra, con la venta de 
algunos de ellos ,se arreglarían mu-
chas cosas perentoriaa y urgentes que 
necesita nuestra España Zapateril.

–Pos intonces quiacen vindiendo la lo-
tería, los aropuertos y tó lo que hace farta.

–Son políticas de despiste y de galería. 
–Quidispiste y quicoño, locaiga qui 

hacer quilo haganbien, digo yo .
–Pues eso es lo peor que por dar so-

luciones matan la gallina de oro.
–Quibien dicio estaíso, estos poli-

todos no saben inloquehacen.
–Parece ser, que ya va cambiar, ve-

remos que el PP y Rajoy .
–Il Rayoy, lo mesmico, ala buchaca 

y caigan quencaiga.
–Se  supone  que habrá algunas re-

formas si no esto revienta del todo. 
–Incuanto antes inmejor qui nomi-

quiten
mi paga de jubilao  inde 420 uros.

–Ya veremos a ver qué pasa si se 
estabiliza el euro en Europa.

–Il uro, esunamierda, inyoquiero 
inmi peseta inditolavía .

–Todo es cosa de esperar los acon-
tecimientos que acaecerán.

–Naica, naica, inyo inmivoi a 
Dubabi inqueestá mi Genaro y vive 
mubien, no lefarta denaica.

–Pues hace muy bien, el arreglo de 
aquí va para rato .
Un abrazo cariñoso para tod@s.

trunyluna.com

Soluciones para todo, si los poli-todos
se quieren enterar

si yo fuera Papa lo haría; pero eso es más di-
fícil, hay que ser arzobispo y vejete. Lo deja-
mos por imposili tuam, .

Ya hemos vuelto a nuestra España (los vas-
cos y cataplines aparte, éstos no entran en el 
reparto). Bien, pues empezaremos por sacar 
del sótano del Museo (la mejor pinacoteca del 
mundo) cuantas obras sean necesarias para ta-
par todos los agujeros que tenemos. No hay 
que vender las Loterías, ni Adena ni..., nada, 
nada, no hombre, no, se están mal vendiendo 
las joyas de la corona, teniendo cuadros de las 
mejores firmas del mundo ahí guardadas que 
se están oxidando.

Se sacan y se seleccionan y después se lle-
van a Londres. a la Galería Cristy  a vender y 
lo que se saque... a la “saca” o "a la buchaca" 
(Grecia podía hacer lo mismo) y no estar a lo 
que diga la Sra. Merkel, que manda más que 
el Barroso .

Con esta peregrina idea, podíamos solucio-
nar todos nuestros males, el déficit público, las 
Cajas de Ahorro, los Ayuntamientos, todo, to-
do…y sobra. Es la ocasión de dejar a cada ve-
cino desahuciado  en su casa, quitar “er paro” 
que es un camuflaje para vag@s y gandul@s, 
que desaparezca de una vez y… para siempre. 
España  es el país más rico del mundo y todos 
lo sabemos, que vengan los chinos a comprar 
cuadros y no a “joder la marrana” al pequeño 
y mediano comerciante .

Tengo muchas más ideas, pero… las voy a 
dejar para después de las “ “erecciones”, ya 
hablaremos más despacito de todo, poquito a 
poquito, pasito a pasito.

Vale, ok, un abrazote de felicidad para "tos 
los arruinaos", que no son pocos,  y a adiós... 
Zetaparo.

trunyluna.com
Santa Catalina de Yañez

Museo del Prado (Madrid)
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San Miguel Emilio García Jiménez

San Miguel siempre ha sido señalada en los anales de los antiguos campesinos y agricultores de nuestra tierra. Por este 
tiempo los gañanes podían cambiar de amo. En nuestro pueblo, además, la Ermita siempre estuvo rodeada de las eras llama-
das de San Miguel, que esta vista desde el cielo permite apreciar con su demarcaciones, unas veces de piedra, o bien señalan-
do lindes a base de desnivel con los pedazos y fincas próximas. 

 Al Cierre
El lunes 24 de octubre se abre al público la Piscina Cubierta

La piscina climatizada de Villanueva de los Infantes abrirá sus 
puertas al público el próximo lunes, 24 de octubre. Hasta final de 
año, el horario previsto es de 9 a 15 horas y de 16 a 22 horas, de 
lunes a sábado. En la conserjería de la piscina se podrán adquirir las 
entradas individuales o los abonos. El precio es de 2.50 euros  para 
los mayores de 16 años y 2 euros para niños de 4 a 15 años.

Los abonos se han establecido para ajustarse a las necesidades 
de los diversos tipos de bañistas. Existe un abono de 20 baños para 
adultos, por 35 euros. El abono de 20 baños infantil cuesta 25 euros. 
También se podrán adquirir abonos trimestrales o anuales para la 
temporada de piscina cubierta, así como abonos familiares men-
suales.

Como en el resto de instalaciones deportivas municipales, habrá 
descuentos especiales para jóvenes, familias numerosas y personas 

con discapacidad. Para colectivos y asociaciones se ha estable-
cido un precio simbólico de doce euros por porción de hora y 
ocupación de calle.

El acceso a la piscina cubierta podrá hacerse por la entrada 
situada frente a la oficina del Sepecam o por el Pabellón Cu-
bierto. Entre las normas para el disfrute de las instalaciones se 
encuentra el uso obligatorio de gorro y chanclas, entre otras.

El Concejal de Deportes, Fernando Mena, ha adelantado 
que a partir de enero se van a ofertar cursos de natación para 
niños, jóvenes, adultos y jubilados. Las actividades acuáticas 
se complementarán con natación terapéutica y acuaerobic. Las 
personas interesadas en cualquiera de estas actividades podrán 
ampliar la información sobre las mismas en la piscina, donde 
podrán presentar a su vez, la correspondiente solicitud.
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Crónica de Barcelona COPLILLAS¿Café para 
               todos?

El Aceite
Dice una jota famosa,
de la Mancha, con deleite,
que hay mucho pan, mucho vino,
mucho tocino y aceite.

Pero esa jota no dice
que es extra virgen de oliva,
ni lo bueno que lo hacen
en nuestra cooperativa.

Tampoco dice la jota
que un aceite similar,
ya lo compraba mi madre
en el molino de Isaac.

Unos cántaros de chapa
recuerdo siendo un chiquillo,
de llevarlos a mi casa
cargados en un carrillo.

En las zafras y bombonas
se vaciaban con ten ten,
dejándolos bocabajo
hasta que escurrieran bien.

Para tenerlo más cerca
del fogón y la cocina,
se utilizaban la alcuza
y la famosa redina.

Las redinas para el campo
eran una maravilla,
había grandes y pequeñas
según fuera la cuadrilla.

Otras veces no hacía falta
tener tantos cacharrillos,
si se compraba por litros
por medios o por cuartillos.

En cualquier tienda del pueblo
los tenderos y tenderas,
con un surtidor de mano
te echaban el que quisieras.

Ahora el aceite de oliva
ya lo venden envasado,
bien en la cooperativa
o en cualquier supermercado.

Con nuestro aceite tan bueno
todo está más exquisito,
desde un simple picatoste
a un humilde huevo frito.

Le realza su sabor
y no hay comida más sana,
que una ensalá de limón,
un mojete o un pipirrana. 

Yo no he visto otra merienda
desde que me llamo Juan, 
como un chorreón de aceite
sobre un cuarterón de pan.

El aceite de esta tierra 
es muy bueno os lo aseguro,
por eso en algunas bodas
lo han cambiado por el puro.

Juan Santos Santos
jsantosbis@gmail.com

Infantes, 26 de Septiembre de 
2011.

Sí, desde Infantes felizmente les 
escribo, acomodado en un frondoso 
patio y gozando de un templado y 
apacible atardecer que este otoño, 
viejo pero a la vez  joven, nos regala.

A inicios de la década de los ochenta, era frase repetida en cír-
culos políticos y charlas entre la gente el título de esta crónica; es 
decir,”Autonomía para todas las nacionalidades y regiones de España”, 
no sólo para las que contaban con una tradición histórica (Catalunya, 
País Vasco y Galicia).

Tiró de la cuerda el ministro andaluz de UCD, Sr. Clavero Arévalo, 
y, con un consenso que, para hogaño lo quisiéramos, vio la luz el estado 
de las Autonomías, al amparo de una Constitución hoy reformada sin 
un acuerdo general y por la vía de las prisas de la Sra. Merkel.

¿Ha sido igual el café para todos? Bueno, para algunos intenso, des-
cafeinado para otros y, alguno, hasta con gotas de pacharán del norte.

Haciendo abstracción de la circunstancia actual, creo que se debe 
reconocer la evolución social y económica: el estado de bienestar, la 
solidaridad entre comunidades y las ayudas de la Unión Europea, que 
se han ido convirtiendo en contribuciones españolas a medida que se 
han ido incorporando otros países. Notables la evolución de la sanidad, 
la educación y la previsión social, sin llegar, claro está, a los niveles 
que todos desearíamos.

¿Y por qué viene este catalán ahora a contarnos las excelencias de un 
sistema que parece agotado y asfixiado económicamente? Pues porque es 
leal reconocer lo que se ha hecho bien sin dejar de señalar los defectos, 
que han sido muchos: freno a lo que podía haber devenido un estado 
federal, como Alemania, mandamás europea; y con un paso más a una 
confederación como Suiza ese pequeño país próspero y pacífico que al-
berga a un buen número de importantes organismos internacionales  que 
siguen siendo estados fuertes, sin atisbos de desintegración territorial.

Se ha fallado en la gestión, en enemistarnos con nuestros vecinos 
y primos hermanos, en provocar desafecciones que conducen a odios 
y rencores entre comunidades (azuzados por voceros de la discordia 
y plumillas del veneno escrito), los despilfarros en obras faraónicas 
paridas ya inútiles en muchos casos aquí y allí.

Duplicidades y triplicidades de funciones de la administración pública 
cuya dimensión no se ha sabido ponderar; la no adecuación socioeco-
nómica a la inmigración masiva registrada en los últimos quince  años 
y la negación de una crisis hasta que nos pilló el agua al cuello. El 
ciudadano de a pie desconfía de los políticos (siempre lo ha hecho en 
mayor o menor grado) pero ahora lamentablemente más. ¿Y cuál es el 
camino a seguir? Volvamos al principio. El miedo, sí, el miedo a otra 
guerra fratricida y a otra dictadura del signo que fuera hizo florecer 
las virtudes de la tolerancia, la convivencia pacífica, el respeto a “lo 
diferente”, la negociación y los pactos. El sacrificio y la moderación, 
huyendo de los extremismos nos hicieron avanzar. De no retomar esas 
pautas, que no son sencillas y requieren esfuerzo, vamos por un sen-
dero de difícil salida que este país y sus comunidades, diferentes pero 
constitucionales y,  merecedoras de todo respeto, no se puede permitir.

El Duende del Estrecho
elduendedelestrecho@telefonica.net Surtidor manual de aceite
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La patata
Seguramente que todos hemos oído 

alguna vez que la patata es una de las 
grandes aportaciones del descubrimiento 
de América a la cocina mundial. 

Sobre este tubérculo ya hemos hablado 
en otra ocasión (febrero de 2001), por lo 
que hoy vamos a ilustrar esta sección con 

unas cuantas curiosidades sobre el origen de las patatas fritas.
Las patatas fritas se dice que las hizo por primera vez en 

1853 un cocinero indo-americano llamado George Crum 
en un hotel de Saratoga Springs, en el estado de Nueva York 
(EE.UU.). El nuevo plato se preparó para un tal Cornelius 
Vanderbilt, magnate ferroviario y cliente exigente que se 
quejaba constantemente cuando sus patatas no estaban 
cortadas lo suficientemente finas y las mandaba de vuelta 

a la cocina. 
Después de 
devolverle 
el plato en 
varias oca-
siones, el 
cocinero de-
cidió darle 
una lección 
al puntillo-
so cliente. 
Cortó  las 
patatas en 
rodajas tan 
finas que se 
podían ver 
al trasluz, 
les dio una 

vuelta en aceite hirviendo hasta que se pusieron crujientes 
y doradas. Pero, el tiro le salió por la culata ya que las pa-
tatas que salieron fueron todo un éxito y se convirtieron en 
el plato por excelencia de aquel hotel y más tarde de casi 
todos los restaurantes y cafeterías del mundo. 

Otro anecdotario nos acerca esta invención a nuestra 
querida Galicia. Se dice que todo empezó en las tierras de 
Mondoñedo donde residía una asturiana llamada Matilde, 
barragana a la sazón del párroco de Villapedre, a mediados 
del siglo XVIII, quien a su vez era oriundo de Andújar y 
tenía la sana costumbre de tener siempre en casa una tinaja 
de buen aceite de oliva de procedencia cordobesa.

Una noche que la brava asturiana no estaba para bro-
mas, cogió un par de patatas que le había llevado su prima 
asegurándole que cocidas o asadas se podían comer sazo-
nándolas un poco. Las partió en rodajas en forma de panza 
de calamar, las echó en un trébede con aceite hirviendo, 
pensando que al cura no le gustarían y se enfadaría. Pero 
el curita, a quien el arzobispo gallego ya le había dicho 
que estaba por la labor de cobrar diezmos por el cultivo 
de dicho tubérculo, se puso morado de patatas fritas y le 
pidió a su manceba Matilde que a partir de entonces se las 
pusiera todas las noches en la cena.

Poco después acertó a pasar por casa del cura, su amigo 
y conocido gastrónomo lucense, J. de Candelucus, que 
regresaba de Francia de asistir al famoso banquete que 
su colega y amigo Antoine Augustin Parmentier, le había 
ofrecido al rey Luis XVI y su esposa María Antonieta, con 
diversos platos confeccionados a base de patatas. Al probar 
las patatas fritas de Matilde consideró que eran un auténtico 
manjar y guardó aquel secreto hasta que, años más tarde, 
en una noche de fiesta y aguardiente se los comentó a su 
compañero Parmentier, y aunque este hizo la prueba con 
mantequilla, el éxito fue tan extraordinario que cambió el 
método y forma de consumir las patatas.

Nosotros, en el Lugar de la Mancha, seguramente podríamos 
entrar en esa carrera sobre el origen de las crujientes “patatillas fri-
tas”. Baste recodar el celo con que guardaban las recetas y el esmero 
con que preparaban este popular aperitivo, bares de otro tiempo, por 
desgracia ya desaparecidos, como el “X”, “Cascales” y “el Casino”.

Hoy, todavía podemos deleitarnos con la degustación de estas pa-
tatas fritas en una cafetería del pueblo, que aunque todos conocemos, 
no voy a nombrar, por aquello de no hacer publicidad gratuita a nadie.

Bueno, hoy vamos a hablar de patatas fritas, pero no de las que 
hemos hecho mención más arriba, si no de aquellas que nos van a 
servir para preparar unas buenas patatas bravas.

Posiblemente, su origen se remonta a hace bien poco, quizás a 
los años 60, como fruto de la masiva emigración que por esos años 
llegó a la capital del reino, llevando consigo todas sus pertenencias, 
incluidos los usos culinarios. 

Sin miedo a equivocarnos, podemos afirmar que fue Madrid el 
lugar encargado de generalizar su consumo como tapa típica de la 
villa y corte, acompañada siempre por una fría cerveza o un buen 
tinto. Tanto es así, que cualquier tasca o bar que se precie de castizo 
ofrece las “mejores” patatas bravas de la capital.

No obstante, el plato tiene tantas paternidades como bares, a 
lo largo de toda la geografía nacional, lo comercializan, lo difícil 
es encontrar unas buenas patatas bravas. Muchas veces utilizan 
patatas congeladas, o te las sirven recalentadas, están fritas hace 
horas, aceitosas,... Si nos referimos a la salsa, más de lo mismo, 
encontramos, kétchup, mahonesas,… pero pocas son bravas.

A continuación os voy a dar una receta que me ha facilitado mi 
amiga Fernan que, como mínimo, esta refrendada por los muchos 
clientes que a lo largo de los últimos años han pasado por el bar 
de un familiar suyo.

Ingredientes
2 cucharadas de aceite de oliva virgen extra
3 ajos
3 ó 4 guindillas
Pimienta (blanca o negra)
1 vaso de vino blanco
½ vaso de tomate frito
Sal
3 cucharadas de harina
½ vaso de agua
1 cucharada de pimentón
Elaboración. Comenzaremos por elaborar la salsa.
En un cazo ponemos el aceite a calentar y añadimos el ajo 

en láminas, las guindillas y una pizca de pimienta. Tostamos un 
poco la harina y añadimos el pimentón. Añadimos el tomate y lo 
calentamos hasta que coja la misma temperatura que el resto de 
los ingredientes. Incorporamos el vino y el agua y ajustamos la 
sal. Dejamos cocer un rato. Retiramos las guindillas. Pasamos por 
la batidora la mezcla y se cuela con el chino. Puedes dejar enfriar 
la salsa a temperatura ambiente y después reservarla en un tarro o 
biberón en el frigorífico, pero para servirla sobre las patatas fritas 
no conviene que esté muy fría.

Por lo que respecta a las patatas, las lavamos, pelamos y 
cortamos en dados irregulares pero de tamaño muy aproximado 
para una cocción homogénea. Secamos bien las patatas antes de 
introducirlas en el aceite. Ponemos a calentar abundante aceite de 
oliva a fuego no demasiado fuerte. Cuando las patatas empiecen 
a estar tiernas, sube la temperatura del fuego al máximo para que 
se doren y queden crujientes (también podemos retirar las patatas 
unos instantes del fuego, dejarlas sobre un papel de cocina absor-
bente, dejar que el aceite coja temperatura rápidamente y después 
introducirlas para que forme la capa crujiente). Escurrimos bien 
las patatas inmediatamente después de retirarlas del aceite para que 
no queden muy grasientas (vuelve a utilizar nuevamente papel de 
cocina) y ponemos sal. Las ponemos en el recipiente elegido y se 
aderezan con la salsa, procurando no cubrirlas del todo, para que 
se pueda elegir el grado de picante según el trozo esté más o menos 
manchado. Se puede decorar con un poco de hierbas picadas, por 
ejemplo orégano, hierbabuena, cebollino, etc.

elranchero@balcondeinfantes.es
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do aplicar un ensayo de un sistema de riego 
aprovechando  la energía solar (sin gastos de 
gasoil) a una parcela recién plantada de oli-
vos, variedad arbequina, políg. 5, parcela 68, 
en la carretera de Manzanares, término mu-
nicipal de Infantes donde 
se podrá ir viendo la evo-
lución de este proyecto.

¿Por qué se ha elegido 
la variedad arbequina? La 
aceituna arbequina es una 
de las más pequeñas, utili-
zadas para producir aceite 
de oliva. Más redondeada 
que alargada, de madura-
ción temprana, de un color 
verde/violeta y reluciente, 
produce un aceite finísi-
mo. Debido a su suavidad, 
la arbequina es muy uti-
lizada para la mezcla con 
otros aceites más fuertes, 
donde la arbequina con-
sigue que éstos terminen 
con unas propiedades or-
ganolépticas más suaves y variadas. Es muy 
apreciada por su precoz entrada en produc-
ción, con un periodo medio de maduración 
entre la segunda semana de diciembre y la 
segunda de enero, elevada productividad y 
buen rendimiento graso, sobre 20,5 % de 
aceite, que lo sitúa entre las variedades con 
mayor porcentaje de extracción de aceite. 

El olivo es pequeño, resiste 
bien los fríos y la sequía y 
se hace árbol relativamente 
temprano. Además tiene 
ramaje flexible y de poco 
vigor y al estar bien asen-
tado en sus raíces, el olivo 
variedad arbequina recibe 
muy poco castigo durante 
su cosecha con las moder-
nas máquinas.

Como todo en este mun-
do tiene su precio, hay que 
señalar que el coste de este 
sistema de riego asciende 
a la sencilla cantidad de 
9000 € entre placas, cajas, 
bombas y cableado, más el 

Balcón al Campo
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Antonio López Marco

Progreso
y creatividad

Dentro de los cambios 
experimentados a lo largo del tiempo, como 
ya hemos comentado en números anteriores, 
una de las cosas principales, imprescindible 
y, cómo no, aconsejable, no es otra que la de 
realizar buen laboreo, buena cama y, si se 
puede, profunda, tanto en cultivos leñosos 
como en herbáceos, siempre dependiendo 
del tipo de terreno y en secano. Antes el rie-
go sólo se daba en la huerta y poco más; hoy 
el regadío se está practicando desde hace 
algunos años  en el cultivo del melón, en la 
vid y en el olivar. A consecuencia del riego, 
como no respetamos nada, tenemos pozos 
ilegales en parcelas donde la producción se 
ha disparado, sobre todo en uva, en donde 
hemos tenido que desistir por incompeten-
tes. Así, nos vemos obligados a tomar el 
mismo camino en el olivar tradicional.

El cultivo en olivos de tres pies no es po-
sible mantenerlo sin pérdida de renta, por lo 
que necesariamente tenemos que optar por 
el cultivo en intensivo, mecanizado e hídri-
camente maridado. Un servidor de ustedes, 
con las ayudas tecnológicas fotovoltáicas 
impartidas por Emilio Antonio López Mi-
gallón y un colega suyo, hemos consegui-

Instalaciones del sistema de riego: placas solares, depósito y bombas

tubo de manguera que va desde el fondo del 
pozo al exterior. No contamos con el gasto 
del pozo, goteros, depósito (en su caso) y 
demás infraestructuras que son necesarias 
en cualquier parcela para el correcto funcio-
namiento de un sistema de riego, no quera-
mos que de los 9000 € salga todo. Lo que 
está claro es que, después de su instalación, 
tú le pisas al botón y esto ya se pone en mar-
cha sin coste alguno pues funciona con la 
energía producida en las placas solares, que 
al no llevar acumulador sólo funciona cuan-
do hace sol, desventaja que se puede paliar 
(según el cultivo o para casos aislados) uti-
lizando el agua almacenada en el depósito 

y realizar el riego por goteo a su peso, sólo 
por gravedad, aunque sea más lento; esto ya 
depende de las circunstancias y necesidades 
de cada usuario.

Este sistema fotovoltaico no sólo es acon-
sejable para nuestra economía, lo es también 
para el medio ambiente y en cuanto al cultivo 
del olivar, según expertos en materia agroa-
limentaria, ofrece garantías de gran interés 
gastronómico por su bajo nivel de acidez.

Esto es todo lo que un profano en materia 
tecnológicas puede ofrecer, a partir de aho-
ra todo es lo mismo, sin la ayuda de unos 
y otros entendidos no es posible continuar 
la fiesta pues ahora viene el abonado, entu-
borado, atado, tratamientos fitosanitarios, 
laboreo o no, etc.

Plantación de los olivos

Siesta gañanil: En marzo sobre el bra-
zo, en abril échate a dormir, en mayo sin 
fin ni cabo y en junio ¡legañas como el 
puño!

En La Mancha Sancho llenó su tripa de 
mostillo, arrope y leche frita.
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SE VENDE CASA MÓVIL (8x3)
Totalmente amueblada y con aire acondicionado

Interesados llamar al teléfono: 
600 755 895

SE ALQUILA LOCAL COMERCIAL
Con 20 m2 en Plaza de San Juan nº, 4
Teléfs. 926 360 778 - 608 366 508

SE ALQUILA APARTAMENTO EN 
BENALMÁDENA COSTA (MÁLAGA)
1ªlínea de playa - Totalmente equipado
Cap. 4 perso - Complejo Benal Beach
Tels. 638 220 180 / 635 657 124

SE VENDEN  DOS BICICLETAS
Nuevas. A mitad de precio.

Interesados: Imprenta Santo Tomás

SE VENDEN
Fax Samsung con Teléfono + Impresora 

Láser B/N Epson : 150 Euros.
Teléf.: 926 360 907

SE ALQUILA APARTAMENTO Y ESTUDIO 
EN CULLERA 1ª LINEA DE PLAYA
Fines de semana, puentes, verano...

Teléfs.: 654 494 728 - 962 560 179

SE VENDE BICICLETA
Mountain Bike. Tamaño mediano. 50 Euros. 

Interesados: 630 774 891

SE VENDE CASA SOLA NUEVA
Dos Plantas, Patio y Cochera

C/ Carretas. Teléf. 617 982 101

SE VENDE NAVE CON TERRENOS
2000 m2 en c/. Antonio Machado, 2

esquina Camino del Barranquillo Junto al Paseo
Teléfs.: 926 360 427 - 971 850 260

SE ALQUILA PARA VACACIONES
Casa Adosada en Islantilla (Huelva)

Cap. 6 personas. Télef.: 639 735 763
SE VENDE PARCELA RÚSTICA, 7,89 Ha.

Con agua. Pozo de Barbas.
Interesados: Teléf. 91 730 87 35
SE VENDE PARCELA 280 M2

Zona Tejeras y Barrio Chico
Interesados: Teléf. 629 118 062

VENDO CASA
Con 250 m2 y corral con 300 m2 con portada

Interesados Teléfs. 926 360 778-649 899 396
SE VENDE CASA UNIFAMILIAR
en Poblete (Ciudad Real). 234 m2, 4 hab., 2 baños, 

cocina amueblada y garaje. Precio a convenir.
Teléfs.: 651 088 096 - 635 245 344

TRAPICHEO
ANUNCIOS GRATIS

SE OFRECE MATRIMONIO para Casa de 
Campo, Cortijo o similares. Carnet de Conducir

Teléf. 926 361 026 / 606 258 126

Subvenciones para el fomento de la 
comercialización e internacionalización 
en Cooperativas y Sociedades Laborales.

Plazo de presentación de solicitudes: Du-
rante todo el ejercicio presupuestario.

Objeto: Establecer las bases reguladoras 
y convocar subvenciones a cooperativas, 
sociedades laborales y a las asociaciones o 
federaciones de estas entidades con el fin de 
favorecer su creación, desarrollo y compe-
titividad, así como la creación de empleo. 

Destinatarios/as: - Cooperativas y socie-
dades laborales que tengan la consideración 
de pequeña y mediana empresa, así como 
las asociaciones o federaciones de estas 
entidades. - Microempresas, pequeñas y me-
dianas empresas (PYME). - Desempleados 
en alguno de los supuestos del punto 3 del 
artículo 4 del Decreto 142/2009.

Requisitos exigidos: Las entidades be-
neficiarias deben estar radicadas y acreditar 
domicilio fiscal en el ámbito territorial de la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Man-
cha. En el caso de las subvenciones para la 
constitución, las entidades en constitución 
deberán acreditar esta circunstancia mediante 
la tarjeta provisional del CIF y declaración 
censal o modelo de alta. Asimismo deben 
cumplir los siguientes requisitos: 1. Estar 
al corriente de las obligaciones tributarias 
y de Seguridad Social. 2. No haber sido 
sancionado con la exclusión o la prohibi-
ción de acceso a subvenciones públicas. 3. 
Encontrarse al corriente de obligaciones por 
reintegro de subvenciones. 4. En caso de en-
tidades sujetas a la normativa de prevención 
de riesgos laborales, deben disponer de un 
plan de prevención de riegos laborales, y no 
deben haber sido sancionados, en virtud de 
resolución administrativa o sentencia judicial 
firme, por falta grave o muy grave en materia 
de prevención de riesgos laborales.

Importes: Del 50 por ciento del gasto 
aprobado, con las siguientes limitaciones: 
a) Las actividades relativas a las estra-
tegias comerciales en el ámbito del co-
mercio interior y la asistencia a ferias 
y convenciones comerciales, conjun-
tamente, podrán recibir un máximo de 
subvención de 72. 000 euros por año. 
b) Las actividades relativas a la promoción 
del comercio exterior podrán recibir un máxi-
mo de subvención de 72.000 euros por año. 
c) Las actividades relativas a la cooperación 
inter-empresarial podrán recibir un máximo 
de subvención de 150.000 euros por proyecto 
y año.

Marco legal: DOCM: 02/10/09 Decreto 

142/2009, de 
29/09/2009.

Actualiza-
ción para de-
terminadas categorías de la bolsa regional 
del SESCAM

Hasta el día 31 de octubre se encuentra en pla-
zo la actualización para determinadas categorías 
de la bolsa regional del SESCAM. Más infor-
mación en la pagina web http://sescam.jccm.es/

Procesos de selección de Ingenieros en 
noviembre para Suecia y Alemania

El 8 de noviembre se celebrará un proceso de 
selección en Madrid organizado a través de Eures 
por empresas alemanas. Unos días después, el 
24 de noviembre se celebra un proceso similar 
organizado por la empresa sueca Volvo en Va-
lencia. Además se pueden consultar otras ofertas 
recientes para universitarios en Alemania en la 
web de la red Eures. Selección de ingenieros 
para Alemania. http://www.sepe.es/contenido/
empleo_formacion/eures/noticias/ampliar/
ProcesoSeleccionAlemania.html. Selección de 
ingenieros para Suecia. http://www.sepe.es/
contenido/empleo_formacion/eures/pdf/Ofer-
Sue_Selec_Volvo.pdf. Más información sobre 
otras ofertas en la web del Servicio Público de 
Empleo Estatal (SEPE) o en cualquier de las ofi-
cinas Eures de Castilla-La Mancha

Pruebas de Ingreso para Centros Militares
BOE 22 de marzo.Teléfono: 060. Plazo: 28 

de octubre.
www.defensa.gob.es. Elace web: http://

trabajo.gob.es/Guia/index.htm
El Ministerio de Trabajo publica la Guía 

Laboral de 2011
Esta publicación parte de la normativa regu-

ladora de los distintos servicios y prestaciones 
del Departamento y se orienta a satisfacer la 
demanda de información de instituciones, pro-
fesionales y personas en general interesadas en 
las materias que competen a este Ministerio.

El Fondo de Emprendedores de la Funda-
ción Repsol transforma ideas en realidades

El Fondo de Emprendedores de la Fundación 
Repsol es un fondo para promover y apoyar 
mediante un proceso de incubación el desarrollo 
de los mejores proyectos empresariales en el 
campo de la eficiencia energética. Los proyec-
tos seleccionados recibirán apoyo económico 
y asesoramiento empresarial, adaptados a sus 
necesidades, durante el proceso de incubación. 
Presentación de proyectos hasta 30 de noviem-
bre Enlace Web: www.fundacionrepsol.com/
la-fundacion/fondo-de-emprendedores

  Ana Santillana Campos
Técnica de Empleo y Empresas. C.M. Vva. de los Infantes

Paqui Castilla Gigante
AEDL. Manc. Campo de Montiel- Cuna del Quijote 
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Pasatiempos
      por

       Arnaldo

SOPA DE LETRAS
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En esta sopa de letras en vertical, 
horizontal y diagonal  se encuentran  
los nombres de diez FLORES.
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JEROGLÍFICO

HORIZONTALES: 1.- Desastrosa.- 2.- Rezar.- Calle de Infan-
tes.- 3.- Precedido de los, significa restantes.- Perversa.- 4.- Canción 
canaria.- Persigues sin tregua.- 5.- Consonante.- Tranquilizar.- Reflexivo.- 
6.- Marchar.- Observases.- 7.- Consonante-. Familiarmente acaudalados.- 
8.- Al revés, roja.- Consonante.- 9.- Envío que se hace de una vez.- Lía.- 
10.- Agarraderos.- Cerebros.

VERTICALES: 1.- Reunirá en un cuerpo las leyes de una nación.- 
2.- Labres la tierra.- Consonante.- Entregues.- 3.- Sacerdotes tibetanos.- 
Parte de un árbol.- 4.- Altar.- Príncipes árabes.- 5.- Consonante.- Que 
se complacen en el sufrimiento ajeno, plural.- 6.- Número romano.- 
Nombre de mujer, plural.- 7.- Tímido.- Vocal.- 8.- Composiciones 
poéticas.- Faltas de humedad.- 9.- Conservases el alimento de cierta 
forma.- Matrícula española.- 10.- Tostases al fuego.- Adverbio de 
cantidad.

SOLUCIÓN AL CRUCIGRAMA ANTERIOR:
HORIZONTALES: 1.- Combinadas.- 2.- Aria.- Usado.- 3.- Na.- 

Almenas.- 4.- T.- Aliemos.- 5.- Iré.- anoboS.- 6.- Nerón.- Sapo.- 7.- 
etedaC.- Es.- 8.- Liar.- Corrí.- 9.- Arsénico.- A .-10.- SA.- Criases.

VERTICALES: 1.- Cantinelas.- 2.- Ora.- Retira.- 3.- Mi.- Aéreas.- 
4.- Baal.- odreC.- 5.- I.- Liana.- NR.- 6.- Numen.- CCII.- 7.- Asemos.- 
Oca.- 8.- danobA.- Ros.- 9.- adasopeR.- E.- 10.- Sos.- Sosias.

SOLUCIÓN A LA SOPA DE LETRAS ANTERIOR:
EULOGIO - BALDO - BOLETO - CUARENTA - LUIS - CRISPÍN 

- JAMELÍN - FELIPE - JUAN - FÉLIX
SOLUCIÓN AL JEROGLÍFICO ANTERIOR:
Encima de la silla.- En cima de la Sil-LA-

CRUCIGRAMA
   1    2     3     4     5     6     7     8     9    10

 1

 2

 3

 4

 5

 6

 7

 8

 9
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¿Que pasó con el dinero de tu apuesta?

LOLO
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